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Gosto não se discute. Tempouco desgosto. Sei 
que muitos gostam de regimes autoritários, se 
sentem mais seguros nas mãos firmes de algum 
déspota, mesmo que estejam sujas de sangue. 
Diante dos relatos sobre as barbáries do regime 
militar, que saudavam, respondem que todos 
sabiam o que estavam fazendo. Não é verdade. 
Muitos, completamente inocentes, pagaram.E 
caro. De minha parte, acompanho  Ulysses Gui-
marães, Presidente da Constituinte de 1987/8, 
que afirmou ao final daqueles trabalhos: “Tenho 
nojo da ditadura”. Tive eu muitos contratempos 
e  desgostos naquele tempo. Falo nisso porque 
o Brasil está à beira de um colapso, não ideoló-
gico, histórico. A convocação de um Ato contra 
o Congresso Nacional e Supremo, no próximo 
dia 15, com o endosso do Presidente da Repú-
blica, de sua família e sua Corte, transmitido em 
milhões de torpedos para o Brasil inteiro, cho-
cou a Nação. A reação veio de muitos lugares, 
começando pelo ex Presidente FHC, passando 
por membros do Supremo, como o Ministro 
Celso de Melo, alguns generais decepcionados 
deputados, senadores, intelectuais e jornalistas. 
Justificam-se os autores da prometida marcha 
que vivem numa democracia e têm o direito a se 
expressar. Desculpa esfarrapada que jamais se 
aplica ao Supremo Mandatário da Nação, sujeito 
à  liturgia do cargo e servidões da Constituição. 
O resultado não tardou. Chovem pedidos de Im-

peachment de Bolsonaro.
Particularmente, me falta coragem para es-

crever tudo o que penso. Além do mais, muitos 
dirão que escrevo de encomenda à velhas con-
vicções trabalhistas. Sou mesmo meio do con-
tra.A estes conservadores lembro, contudo,  que 
o confronto atual não é mais de esquerda contra 
direita, nem de lulo-petistas contra o resto.. Para 
um dos mais agudos comentaristas de inspira-
ção socialista, aliás, Vladimir Safatle, Professor 
da USP, a esquerda brasileira está mortinha, 
embora se possa dizer que se trata um cadáver  
insepulto. O confronto, agora é do Presidente 
Bolsonaro e sua turma contra a República. Tem 
caráter institucional. Prefiro dar a palavra ao 
Editorial de O GLOBO, do dia 26 de fevereiro, 
este acima de qualquer suspeita. Afinal, a Rede 
Globo defendeu o golpe militar de 1964, benefi-
ciou-se do regime, combateu os governos do PT, 
apoiou o impeachment de Dilma. E vejam, com 
seus olhos, o que diz:

Bolsonaro atenta contra a Constituição
Jair Bolsonaro tem biografia conhecida, 

construída em 28 anos de mandatos exercidos 
como representante corporativo de militares 
e policiais, com um perfil de extrema direita. 
Foi beneficiado em 2018 por uma conjunção 
feliz para ele, em que a debacle da esquerda, 
desestabilizada pelo desastre ético lulopetista 

e pela teimosia do ex-pre-
sidente Lula em continuar 
dono do PT, somada à falta 
de nomes para ocupar es-
paços no centro, permitiu a 
sua eleição, com a ajuda de 
muitos que usaram o voto 
para punir o PT.

À medida que o ex-ca-
pitão foi revelando toda a 
face de extremista, e não 
apenas na política, boa par-
te destes eleitores se afas-
tou. Bolsonaro tornou-se, 
então, um presidente de 
baixa popularidade, susten-
tado por milícias digitais e 
claques de porta de Palá-
cio. E passou cada vez mais 
a dirigir-se a estes bolsões, 
o que o foi afastando da 
maior parcela da sociedade.

Se não era um político 
desconhecido, Bolsonaro vem demonstran-
do uma faceta temerária menos previsível: 
de esticar a corda em seu comportamento de 
extremista, sem qualquer preocupação com a 
importância e o decoro do cargo de presidente 
da República, agindo como chefe de facção ra-
dical, de bando, ultrapassando todos os limites 
do convívio democrático. Desconsidera a divi-
são de poderes feita pela Constituição, amea-
ça o Congresso, o Judiciário e, logo, sua Corte 
Suprema.

A adesão pelo presidente, por meio de vídeo, 
na terça-feira, a uma convocação bolsonarista 
para atos de rua em 15 de março, contra o Con-
gresso e o STF, representou mais uma elevação 
de tom de Bolsonaro na sua escalada de mau 
comportamento e de desrespeito.

Ainda no último dia de carnaval, começaram 
as devidas repercussões negativas. Destaca-se 
a nota enviada à “Folha de S.Paulo” pelo de-
cano do Supremo, ministro Celso de Mello, que 
mais uma vez se manifesta diante de um des-
vario bolsonariano: a atitude de Bolsonaro, se 
confirmada, revela a “face sombria de um pre-
sidente da República que desconhece o valor 
da ordem constitucional, que ignora o sentido 
fundamental da separação de Poderes, que de-
monstra uma visão indigna de quem não está à 
altura do altíssimo cargo que exerce e cujo ato 
de inequívoca hostilidade aos demais Poderes 
da República traduz gesto de ominoso desa-
preço e de inaceitável degradação do princípio 
democrático!!!!”.

(Extraido de O Globo, 26 de fevereiro)

OPINIÃO

REPÚBLICA À BEIRA DE UM ATAQUE DE NERVOS

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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A prefeitura justifica o PL afirmando 
que  a  finalidade é de promover adequa-
ção das alíquotas de contribuição ordiná-
ria devidas ao RPPS (Regime Próprio de 
Previdência Social), para atendimento ao 
disposto na  Emenda Constitucional 103, 
de 2019, que  altera o sistema de previ-
dência social no Brasil Esta emenda dá 
prazo até 31 de julho de 2020 para ado-
ção das medidas de adequação à Emenda 

pelas administrações municipais. É que a 
partir da Emenda, somente são conside-
rados benefícios previdenciários a apo-
sentadoria e a pensão. Assim,  fica neces-
sário transferir a responsabilidade para o 
custeio dos demais benefícios para o Mu-
nicípio, assim como prevê a necessidade 
de adequação das alíquotas, tanto para o 
Município (Poderes Executivo e Legislati-
vo) como  para os servidores. 

POLÍTICA 

Algumas candidaturas já estão sendo 
'desenhadas' para a eleição de prefeito em Torres

Coligações indefinidas dão pequenos sinais
Neste contexto, as três mais tra-

dicionais agremiações de Torres, 
Progressistas, MDB e PDT estariam 
com candidaturas no pleito. Ou-
tros partidos já anunciam possibi-
lidades, como o PT, o PTB e outras 
siglas menores dentro de Torres. 
Mas tudo indica que estas serão 
coadjuvantes, ou seja: terão no-

mes indicados para concorrer nas 
candidaturas como vice-prefeitos 
(como geralmente ocorre nas elei-
ções).

Desta vez as coligações propor-
cionais não existirão... pelo menos 
não para ter o ganho da proporcio-
nalidade (somar os votos de todos 
os candidatos a vereador de coliga-

ções para obter cadeiras na Câma-
ra).  A eleição para vereador ele-
gerá pessoas baseada no número 
de votos individual e da legenda, 
sem aproveitamento de votos em 
partidos coligados (outros nomes) 
como era até a última eleição. 

Portanto, as coligações serão 
políticas e não pragmáticas. E isto 

dá maior tendência de formação 
de caminhos ideologicamente 
mais coerentes entre os parti-
dos.... Vereadores não terão van-
tagens práticas das coligações– só 
políticas. 

Outra novidade é o recurso do 
Fundo Eleitoral e a maior rigidez do 
Tribunal Regional Eleitoral na pres-

tação de contas das campanhas. A 
tendência é que as agremiações 
tenham recursos disponíveis para 
gastar nas eleições e nas coliga-
ções. Isto sim pode pesar pragma-
ticamente ao invés de politicamen-
te, pois dinheiro para campanhas 
disponíveis conta muito na hora de 
coligações políticas. 

Por Fausto Júnior

Desde o final do ano passado, 
posicionamentos mais afirmativos 
político-partidários têm ocorrido 
na política de Torres. É que neste 
ano de 2020 tem eleição municipal 
(para prefeito e vereadores) em 
todo o país. E em Torres, alguns 
nomes já aparecem como pré can-
didatos a prefeito, começando a 
definir a nominata que irá fazer a 
concorrência no pleito.

A FOLHA fez entrevista com o 
atual prefeito Carlos Souza há al-
gumas semanas. E nela, o prefeito 
confirmou que é, sim, candidato a 
reeleição pelo seu PP. E em princí-
pio (não formalmente), a sigla con-
corda e deve apoiar a formalização 
do prefeito Carlos para a disputa 
em outubro. 

O PDT de Torres estaria quase 
fechado com o atual presidente da 
sigla, André Pozzi, como o nome 
para ser candidato à disputa da 

prefeitura na cidade. O deputado 
Federal brizolista, Pompeu de Ma-
tos, chegou fazer uma publicação 
indicando o nome do torrense pes-
soalmente em redes sociais. Mas 
nas últimas semanas, o vereador 
Carlos Tubarão (atualmente no 
MDB) tem dito publicamente que 
deve ser ele o candidato pelo par-
tido dos brizolistas. Sua filiação a 
sigla trabalhista ocorreria na janela 
deste mês de março. E dentro da 
agremiação, conforme Tubarão, o 

apoio já estaria formado. Ou seja. 
Dos dois nomes, somente um deve 
permanecer. E neste cenário o PDT 
vai entrar na competição pelo me-
nos um pouco dividido (se não ob-
jetivamente, institucionalmente). 

O MDB - partido do qual o ve-
reador Carlos Tubarão anuncia 
que irá se desligar - já teve uma 
reunião no final do ano passado 
(2019), onde fez o pré-lançamen-
to do nome do ex-vereador Ales-
sandro Bauer para candidato dos 

“Graxains” á cadeira da prefeitura 
de Torres. Ele teve quase nove mil 
votos no pleito de 2016, mas per-
deu a eleição para o atual prefeito 
Carlos. E parece que recebeu 'car-
ta branca' para tentar de novo em 
nome do MDB. 

Convenções, que devem ocorrer em julho ou agosto, servirão para oficiar candidatos. Mas lançamentos políticos já dão sinais para o pleito de outubro 

Alíquotas de descontos previdenciários municipais serão 
aumentadas para servidores e para patrões públicos em Torres

Entrou na Câmara torrense, ainda 
em 1ª sessão em pauta, o Projeto de Lei 
007/2020, de autoria do Poder Executivo 
( Prefeitura), que altera dispositivos da Lei 
do Regime Próprio de Previdência Social 
dos Servidores Efetivos do Município de 

Torres. A modificação é nas alíquotas de 
contribuição previdenciária, de caráter 
compulsório, a serem descontadas dos 
servidores públicos ativos e nas contribui-
ções patronais – Poderes executivo, legis-
lativo e autarquias. 

Medida é para adaptação  das finanças municipais ao Projeto de Emenda Constitucional aprovado no Congresso Nacional para todos os regimes do Brasil

Congresso aprovou PEC, de autoria do Governo Bolsonaro, e municípios têm de se ad-
aptar às novas regras

Adequação à Projeto de Emenda Constitucional  aprovado 
no Congresso Nacional

As mudanças
Portanto a adequação das 

alíquotas de contribuição ordi-
nária devidas ao RPPS será:

a) para os servidores ativos 
-  de 11% para 14%;

b) para os servidores inati-
vos de 11% para 14%, inciden-
te sobre o valor da parcela dos 
proventos que supere o limite 
máximo estabelecido para os 
benefícios do Regime Geral de 

Previdência Social, sendo que, 
em relação aos inativos porta-
dores de doenças incapacitan-
tes, assim definidas em lei, a 
contribuição incidirá sobre o 
valor da parcela dos proventos 
que superem o dobro desse li-
mite; 

c) para os Poderes Executivo 
e Legislativo do Município de 
13,65% para 14%.

A prefeitura, no texto de jus-
tificativa no PL, afirma, ainda,  
que “optou pela adoção inicial 
das medidas de adequação 
da alíquota de 11% para 14%, 
mas que  oportunamente po-
derá contratar estudo atuarial 
com vistas a obter dados para 
adoção de alíquotas progressi-
vas e redução da alíquota su-

plementar”. Diz que as medi-
das são  para equacionamento 
do déficit projetado pelos co-
fres municipais na aplicação 
das  mudanças  na lei consti-
tucional, para posteriormente, 
se for o caso, promover novas 
mudanças na legislação do 
RPPS, desde que sejam susten-
táveis. 

A matéria pode ser mais 

bem entendida nos detalhes 
no endereço da Câmara Mu-
nicipal www.camaratorres.
rs.gov.br, entrando no item 
proposições, após em Projeto 
de Lei Ordinária e, afinal, no 
processo 0007/2020.  Os vere-
adores podem emendar o PL 
ou até o rejeitarem, embora 
se trate na base de adaptação 
local a matéria constitucional.  
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No dia 7 de março, sábado, a 
Secretaria Municipal de Saúde vai 
realizar uma ação dedicada ex-
clusivamente às mulheres em ho-
menagem ao Dia Internacional da 
Mulher, comemorado no dia 8 de 
março.

A ação que contará com a união 

dos setores da Saúde, vai ocorrer 
no Posto Central Américo Muniz 
dos Reis, das 8h às 17h. No local 
será oferecido coleta de preven-
tivo, solicitação de mamografia, 
testes rápidos de HIV, Sífilis, Hepa-
tite B, Hepatite C, orientação sobre 
Doenças Sexualmente Transmissí-

veis, saúde sexual e ainda saúde 
bucal.

Não é necessário agendar para 
a realização dos exames. Basta 
comparecer no Posto com docu-
mento de identidade e cartão SUS. 
O Posto Central localiza-se na Rua 
Alexandrino de Alencar, 631.

TORRES

Limpeza realizada no Cemitério do Campo Bonito 
visando eliminar criadouros de Aedes Aegypti

8ª Feira Estadual de Agricultura Familiar superou 
expectativa de vendas em Torres, conforme organizadores

Cerca de R$ 315 mil foram co-
mercializados na 8ª Feira Estadual 
de Agricultura Familiar que ocor-
reu entre os dias 20 e 25 de feve-
reiro na Rua Itapeva junto à Praça 
XV de Novembro. Conforme o as-
sessor da Federação dos Trabalha-
dores em Agricultura do Rio Gran-
de do Sul, Jocimar Rabaioli, esta 
edição da Feira superou as expec-
tativas da organização. O período 
de Carnaval intensificou as visitas 
nos estandes das 53 agroindús-
trias familiares provenientes de 
40 municípios gaúchos.

O evento disponibilizou uma 

diversidade de produtos, tais 
como queijos, salames, geleias, 
biscoitos, doces, sucos naturais, 
bolos, cucas, pães, vinhos, erva-
-mate, cuias, cachaça, mel, flo-
res, plantas e artesanato. Só de 
queijos foram comercializados 
dois mil quilos de queijos e 1.200 
quilos de salames. A Feira é pro-
movida pela Prefeitura Municipal 
de Torres, FETAG-RS, EMATER e 
Secretaria da Agricultura, Pecu-
ária e Desenvolvimento Rural. A 
SEAPDR foi a parceira responsável 
pela estrutura do evento.

Na solenidade de abertura ofi-

cial, de uma maneira geral, as au-
toridades presentes destacaram 
que as agroindústrias precisam 
deste espaço de comercialização 
e que esta é a principal alterna-
tiva para o desenvolvimento eco-
nômico e social do campo, garan-
tindo também a sucessão familiar 
na propriedade.

Do total dos participantes da 
Feira, três integram o Programa 
Municipal de Agroindústria em 
Torres: a Orquisel Orquidário, 
Afarve (Rio Verde) e Mulheres em 
Ação (do Barro Cortado, com ar-
tesanato de palha de bananeira). 

           ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
          CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES

Av. do Riacho, 1423 – CEP:95560-000-Torres/RS Fone (51) 3664-2319 Fax: (51) 3664-1055 
Home page: http://www.camaratorres.rs.gov.br  e-mail: camara@camaratorres.rs.gov.br 

EXTRATO DE CONTRATO No 01/2020

A Câmara Municipal de Torres firma contrato com a Empresa Torrescar 
Transportes e Turismo LTDA – EPP, para a aquisição de 4.068 (quatro mil e sessenta e oito) 
passagens urbanas para os servidores desta Câmara Municipal, pelo valor de R$ 4,00 (quatro 
reais) o preço unitário, totalizando um valor de R$ 16.272,00 (dezesseis mil, duzentos e 
setenta e dois reais). Contrato assinado em 26 de fevereiro de 2020. Processo de 
Inexigibilidade de Licitação no 01/2020. Crédito Orçamentário no

3.3.9.0.49.00.00.00.00.0001/2002 – Auxílio Transporte. 
  

Torres em 26 de fevereiro de 2020. 

__________________________________
Fábio da Rosa, 

Presidente Câmara.

Últimos dias para a revisão eleitoral obrigatória com biometria em Torres
Eleitores de Torres devem rea-

lizar a revisão eleitoral obrigatória 
com biometria. O prazo para a re-
visão deveria ter sido encerrado 
no dia 13 de novembro de 2019, 
mas foi prorrogado para o dia 11 
de março de 2020. O atendimento 
ocorre de segunda a quinta-feira, 
das 13h às 19h (e na sexta-feira 
das 9h às 15h) no cartório eleito-
ral de Torres, na Rua Manoel José 
de Matos Pereira 176, Centro. 
Nos últimos dias, filas vêm se for-

mando para realização da revisão 
eleitoral.

De acordo com Técnico do Ju-
diciário cerca de 10 mil eleitores 
torrenses não haviam realizado a 
revisão com biometria até janeiro 
de 2020. O não comparecimento 
do eleitor ou a não comprovação 
de seu domicílio eleitoral implica-
rá no cancelamento de sua inscri-
ção, salvo casos específicos que 
constam do edital de convocação 
da Justiça Eleitoral, 85ª Zona Elei-

toral do Rio Grande do Sul, de nú-
mero 005/2019.

Os eleitores devem compare-
cer ao cartório eleitoral com do-
cumento oficial de identificação 
(Identidade, CNH, , comprovante 
de residência e título de eleitor 
(caso possua). Eleitores do sexo 
masculino com idade entre 18 e 
45 anos e que irão emitir o títu-
lo pela primeira vez devem levar 
também o certificado de reservis-
ta. Fila em frente ao cartório eleitoral de Torres nesta quarta (26)

Em Torres, Dia Internacional da Mulher será 
marcado com ação em Saúde

TORRES - Visando elimi-
nar possíveis criadouros do 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da Dengue, Chi-
kungunya e Zika Vírus, a Vigi-
lância Ambiental realizou um 
mutirão de limpeza no cemi-
tério municipal de Campo Bo-
nito na última sexta-feira, dia 
21.

Na ação, agentes de endemias 
e dois servidores da frente de tra-
balho emergencial recolheram 
entulhos, tais como sacos e potes 
plásticos que acumulam água, 
como também esvaziaram vasos 
com água acumulada. No total 

foram recolhidos 29 sacos de lixo 
com capacidade para 100 litros.

A orientação é que a popula-
ção auxilie na manutenção do lo-
cal, fazendo a limpeza frequente 
dos túmulos, eliminando os pra-
tinhos que ficam sob os vasos e 
utilizando recipientes com furos 
na região inferior para evitar o 
acúmulo de água. “Para que o 
cemitério não se torne um cria-
douro do mosquito, as pessoas 
têm de estar conscientes de sua 
importância nesse processo de 
combate”, alerta o biólogo Lasier 
França, diretor de Vigilância em 
Saúde.

Cuidados necessários pra evitar 
proliferação de Aedes Aegypti

– Evitar que vasos, potes ou 
pratinhos fiquem com água 
acumulada.

– Colocar areia umedecida 
até a borda dos vasos.

– Nenhum tipo de material 
deve envolver as flores naturais 
deixadas sobre os túmulos.

– Floreiras em concreto de-
vem ser perfuradas, para facili-
tar a vazão da água.

– Eliminar os suportes para 
vasos.
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Prefeitura de Torres bateu metas e 
arrecadou mais do que gastou em 2019
Arrecadação de impostos DIRETOS foi as que puxaram os aumentos, mas ainda representam 33% da arrecadação total. Despesas estão dentro da lei fiscal

Por Fausto Júnior

Nesta semana, a prefeitura a pre-
feitura de Torres disponibilizou os 
resultados fiscais (com relação meta 
X realidade) do terceiro quadrimes-
tre do orçamento referente ao exer-
cício de ano de 2019. Na prática, 
trata-se do resultado do orçamento 
anual do ano passado relacionado 
com a LOA (Lei do Orçamento anu-
al), pois o terceiro quadrimestre 
soma os doze meses do ano.

 A Receita Orçamentária Conso-
lidada total, que corresponde ao 
somatório das receitas correntes e 
de capital (excluídas as deduções 
para o FUNDEB, tributárias e outras 
receitas), foi prevista na Lei de Orça-
mento para o exercício de 2019 num 
montante de R$ 206.986.781,74. A 
receita efetivada no período de ja-
neiro a dezembro de 2019 foi de R$ 
182.835.181,04, tendo assim sido 
arrecadado 88,33% da meta anual. 

A Receita PROPRIA, de impostos, 
Taxas e Contribuição de Melhorias 
cobradas pela prefeitura diretamen-
te dos contribuintes atingiu ao final 
do quadrimestre em análise o mon-
tante de R$ 60.976.750,30, que, 

confrontada com a previsão cons-
tante na programação financeira de 
R$ 61.379.253,90, representa uma 
realização de 99,34% da projeção 
estimada para o ano. O valor repre-
senta em torno de 33% das receitas 
totais, ou em torno de um terço.

O Imposto Predial Territo-
rial Urbano (IPTU) arrecadou R$ 
29.181.132,40, representando 48% 
das receitas próprias (IPTU, ITBI, IS-
SQN e Taxas) . A arrecadação dessa 
receita tem relação direta com o 
valor venal dos imóveis, tendo sido 
impactada, de certa forma, positiva-
mente pela atualização do cadastro 
imobiliário do Município.

O Imposto sobre Transações 
Imobiliárias (ITBI) arrecadou 
115,21% da projeção anual, ou seja, 
estava previsto o ingresso de R$ 
8.100.000,00, tendo sido arreca-
dados até o final do quadrimestre 
R$ 9.332.267,40. Representa 15% 
das receitas próprias.   Essa receita, 
além de relação direta com os va-
lores venais dos imóveis, também 
depende do mercado imobiliário, 
cujas transações, de acordo com 
o número de guias de transmissão 
emitidas, representaram um acrés-
cimo de 14,15% em relação à igual 

período do exercício anterior, que 
foi de R$ 8.175.183,86.

Em relação ao Imposto Sobre 
Serviços de Qualquer Natureza (IS-
SQN), a arrecadação no período foi 
de R$ 7.712.352,41, o que também 
representa quebra positiva de meta, 
atingindo 108,34% da projeção anu-
al de R$ 7.118.400,00.  Representa 
14% das receitas próprias e dá noção 
do movimento dos serviços de Tu-
rismo locais formalizados (pagando 
impostos sobre Notas Fiscais). Ainda 
é pequeno em relação ao potencial, 
embora a prefeitura esteja comemo-

rando o aumento da arrecadação 
desta conta por implementar uma 
política de combate à sonegação de 
impostos bem como a atualização da 
legislação municipal face às altera-
ções em outras esferas de Estado.

As taxas apresentaram o ingres-
so de R$ 8.843.398,14 contra uma 
projeção anual de R$ 9.878.570,00 
Arrecadou-se, portanto, 89,52% do 
valor anual previsto para o exercício 
de 2019.

 DEMONSTRATIVO DA RECEITA PREVISTA E REALIZADA. 
Discriminação Previsão Anual Realizada no Período

1 – Receitas Correntes 146.322.335,95 156.446.885,28
Impostos, Taxas e Contribuições de 
Melhoria 

61.379.253,90 60.976.750,30

  Receita de Contribuições 7.720.762,72 8.410.923,57
  Receita Patrimonial 8.432.256,76 12.849.036,19
  Receita de Serviços 1.116.254,00 1.650.234,21
  Transferências Correntes  66.451.247,09 71.401.720,27
  Outras Receitas Correntes 1.222.561,48 1.158.220,74
7 – Receitas Correntes – Intra - 
Orçamentárias 

17.225.333,10 18.352.464,59

Discriminação Previsão Anual Realizada no Período
2 – Receitas de Capital 43.439.112,69 8.035.831,17
Operações de Crédito Internas 11.272.640,09 400.754,41
   Alienação de Bens 2.800.000,00 119.139,30
   Amortização de Empréstimos 565.000,00 545.998,52
  Transferências de Capital 28.770.886,55 2.731.223,36
Outras Receitas de Capital 30.586,05 4.238.715,58

Total da Receita 206.986.781,74 182.835.181,04
Fonte: Contabilidade da Prefeitura Municipal de Torres. 

 

QUADRO 2 – RECEITAS TRIBUTÁRIAS REALIZADAS. 
DISCRIMINAÇÃO Realizada no Período

Receita de Impostos 52.133.352,16
  I P T U 29.181.132,40
  I  R  R  F 5.907.599,95
  I  T  B  I 9.332.267,40
  I  S  S Q  N 7.712.352,41
Receita de Taxas 8.843.398,14
  Taxas pela Prestação de Serviços 6.644.209,94
  Taxas Específicas de Estados, DF e Municípios 2.199.188,20
Total das Receitas de Impostos e Taxas 60.976.750,30
Meta da Receita de Impostos e Taxas Anual 61.379.253,90

 

Transferências Correntes
No grupo das Transferências Cor-

rentes da União, o item mais significa-
tivo refere-se às transferências cons-
titucionais do Fundo de Participação 
dos Municípios – FPM –, que realizou 
R$ 21.377.966,66 no período, cor-
respondendo a 109,33% da projeção 
anual de R$ 19.552.972,00.

As transferências da União relati-

vas à cota-parte do Fundo Especial do 
Petróleo realizaram R$ 371.506,02, 
correspondente a 108,63% do valor 
previsto para o exercício corrente de 
R$ 342.000,00.

Nas estaduais, a cota munici-
pal do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias (ICMS) realizou R$ 
11.506.891,45 correspondentes a 

108,89%, da projeção anual da arreca-
dação de R$ 10.567.845,79. A cota – 
parte do  Imposto sobre Propriedade 
de Veículos Automotores (IPVA) reali-
zou R$ 4.506.197,84 correspondentes 
a 108,90% da projeção para o exer-
cício financeiro de R$ 4.137.831,83, 
mesmo com muitos proprietários de 
veículos locais emplacando seus car-

ros no Passo de Torres, em Santa Cata-
rina, por ser mais barato e de legisla-
ção difusa, que permite esta “jogada”. 

A cota – parte do  I P I -  E X P O R 
T A Ç Ã O realizou R$ 175.776,84 cor-
respondentes a 108,25% da projeção 
anual de R$ 162.384,90.

O Município arrecadou, conside-
rando as deduções para o FUNDEB e 

outras deduções, com as transferên-
cias correntes da União e do Estado o 
valor de R$ 71.401.720,27, valor este 
107,45% da meta prevista, pois a mes-
ma foi no valor de R$ 66.451.247,09. E 
as transferências representaram 39% 
da receita dos cofres de Torres, seis 
pontos percentuais acima das receitas 
próprias de impostos. 

Despesa foi inferior a receita
Considerando todas as fontes de 

recursos, a Despesa total empenhada 
no período de janeiro a dezembro de 
2019, apresentou uma execução no 

valor de R$ 164.046.258,98, sendo in-
ferior à Receita Total realizada.

As Despesas empenhadas acumu-
ladas do ano até dezembro de 2019 

totalizaram R$ 164.046.258,98, valor 
equivalente a 79,25% da previsão para 
o ano de R$ 206.986.781,74. O total 
das despesas correntes realizadas foi 

de R$ 149.574.264,56, corresponden-
te a 104,69% da projeção anual de R$ 
142.876.273,96. As despesas de capi-
tal totalizaram R$ 14.471.994,42, ou 

seja, 27,86% do valor projetado para 
o ano, de R$ 51.947.324,54, sendo a 
Reserva de Contingência Total de R$ 
12.163.183,24.

Despesa com pessoal está relativamente baixa
A Despesa de Pessoal total calcu-

lada conforme metodologia adotada 
pelo Tribunal de Contas do Estado do 
RS, considerando os poderes executi-
vo e legislativo, sempre costuma ser o 
item mais significativo no conjunto das 
despesas fiscais. Em relação à Receita 

Corrente Líquida dos 12 últimos meses, 
ou seja, janeiro de 2019 a dezembro de 
2019, conforme estabelece a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, esta despesa com 
funcionários está bem abaixo do limite 
prudencial de 57,00%, apresentando, 
respectivamente, o limite de comprome-

timento de 44,56% para o Executivo e de 
1,75% para o Legislativo: menos de 47%, 
portanto.

As despesas líquidas com o Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica (FUNDEB), acumuladas 
no período, após os ajustes legais, tota-

lizaram R$ 25.606.455,17, o que corres-
ponde a 25,97% da Receita de Impostos 
e Transferências. Observa-se, nesse caso, 
que o Município, no exercício corrente, 
atendeu o limite mínimo de 25% estabe-
lecido pela Constituição Federal. 

Os gastos líquidos com saúde atingi-

ram o montante de R$ 16.066.595,05, o 
que corresponde a 16,30% sobre a Recei-
ta Líquida de Impostos e Transferências. 
Observa-se, portanto, que o município, 
no exercício corrente, atendeu o limite 
mínimo de 15% estabelecido na Emenda 
Constitucional nº.  29/2000.

Divida e restos a pagar
A Dívida Consolidada ao final 

do quadrimestre totalizou R$ 
71.486.767,07, demonstrando 
um acréscimo de 94,46% em re-
lação ao saldo anterior, no valor 
de 36.761.971,56. No período 
de janeiro a dezembro de 2019 a 
Prefeitura Municipal desembol-

sou R$ 6.775.739,37, referente a 
Restos a Pagar de exercícios ante-
riores.

O quadro a seguir demonstra 
que 33,42% do montante dos res-
tos a pagar apresentam insufici-
ência financeira, no que tange ao 
exercício de 2019.

Exercícios Restos Totais Restos com Insuficiência % da insuficiência
2015 20.724.170,87 5.531.299,73 26,69% 
2016 21.183.785,54 8.863.660,48 41,84% 
2017 12.090.166,48 4.034.232,26 33,37% 
2018 12.174.163,17 2.733.459,39 22,45% 
2019 14.558.972,78 4.865.178,96 33,42% 
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Forte ressaca danificou quiosques e 
derrubou banheiros químicos na Orla de Torres

Nos primeiros dias de carna-
val no Litoral Norte gaúcho, o 
mar mostrou sua força. Além 
das temperaturas considera-
velmente mais baixas do que a 
média do verão - com mínimas 
que chegaram a 15°C no sába-
do (22) - uma forte ressaca no 
mar, mais típica de períodos de 
inverno, transformou a paisa-
gem da orla. Esta ressaca teria 
sido causada por um ciclone 
extratropical que ocorreu no 
Atlântico, com relativa proximi-
dade do litoral sul-brasileiro.

Em Torres, ondas constan-
tes e com mais de 3 metros 
de altura atingiram em cheio 
a faixa de areia na madrugada 
de domingo (23), varrendo ba-
nheiros químicos e danificando 
quiosques. Imagens enviadas 
pela Assessoria do Projeto 
Praia Limpa Torres evidenciam 
o rastro de estragos causados 
pela força do mar. Além dos 
danos materiais, a situação 
também acarretou em certos 
danos ambientais - em decor-
rência de eventuais dejetos de 
banheiros químicos (que tom-

baram) e do lixo que apareceu 
junto com a subida da maré. 

Apesar da situação pouco 
usual e alguns danos materiais, 
no próprio domingo de carna-
val a situação da orla torrense 
já estava sendo regularizada 
pela municipalidade. O Praia 
Limpa Torres sugere que, em 
situações de ressaca ou mes-
mo no dia a dia, voluntários 
que forem até a orla já levem 
uma sacolinha para ajudar a re-
duzir a quantidade do lixo.

Toco Wirth Menezas (Assessoria Praia Limpa Torres)
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Na noite do dia 26 de Fevereiro foi 
anunciado que o torrense Gabriel Zaparolli 
foi campeão em concurso de fotografias 
com a foto de vários raios caindo em alto 
mar, capturada na beira da praia Grande, 
em Torres. “A foto foi feita na noite do dia 
30 de Janeiro de 2019, junto com em tor-
no de 135 fotos de 10 segundos cada, ISO 
800 e F5. 6 e o resultado foi esse”, afirma 
Gabriel em sua página no Facebook, co-
memorando o feiro. Parabéns. Orgulho de 
torrenses. São belas as fotos.

TORRENSE É CAMPEÃO DO 3º 
CONCURSO DE FOTOGRAFIAS 
EM SUA CATEGORIA

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Em minha opinião as pessoas estão sur-
tadas por conta do surgimento do Corona-
vírus, agora com um caso CONFIRMADO 
no Brasil, embora o paciente esteja bem e 
tenha 61 anos (risco de estar mal).

Perguntas do que vão fazer em aeropor-
tos, o que vão fazer com pessoas vindas de 
países onde já tem mais casos registrados 
e etc. são feitas por repórteres de TV para 
as autoridades.  Na TV já teve casos citados 

de pessoas que foi a posto de Saúde porque 
esteve num carro com uma pessoa com apa-
rência oriental e espirrou no mesmo carro 
onde ela andava. Aí é difícil e a solução pode 
gerar trauma pelos exageros, em ambos os 
lados...

Ninguém gosta de ser evitado porque 
tem o risco de ter sido contaminado pelo 
risco de estar em um local do mundo onde o 
vírus surgiu.  Não dá para preconceber nem 

àqueles que comeram morcego cru, como 
dizem...

O vírus se espalha com facilidade, como 
qualquer vírus de gripe. E mata uma per-
centagem mínima dos infectados, talvez em 
igualdade com gripes comuns. Ninguém tem 
culpa de estar com o vírus, portanto. 

Não sei o porquê desta paranoia de emis-
soras de TV ao ficar o dia inteiro em entre-
vista com autoridades como estão fazendo 

no Brasil. Talvez por falta de controle emo-
cional dos editores, como quando alguém 
enxerga um ET no céu e dá como URGENTE, 
mesmo sabendo que nunca nenhum ET fez 
nada comprovado no mundo, muito menos 
fez algum mal. Só em filmes de ficção.  

Sugiro mais calma. É claro que não é res-
ponsável pegar um avião e ir para a China, 
para o meio dos milhares de contaminados. 
Mas não precisa se apavorar. Basta manter 

a higiene (até para evitar gripes comuns) e 
ficar somente monitorando os dados quan-
titativos e qualitativos.

 Pelos números apresentados no Brasil, é 
mais importante não atravessar a rua na fai-
xa sem olhar se não tem um carro passando, 
para não morrer, do que cuidar com a con-
taminação do Coronavírus. Não é coerente a 
paranoia, muito menos o preconceito. Olha 
o foco!

NÃO TENHA PRECONCEITO, NEM PERANTE O CORONAVÍRUS

O vereador de Torres Jeferson 
(PTB), na última sessão da Câmara 
reportou sobre reclamação de mo-
radores do bairro São Francisco pe-
rante promessas não cumpridas pelo 
governo Carlos para com o bairro. 
Ele citou várias demandas de pesso-

as daquela região, que por ter vários 
lideres a representando na cidade, 
acaba elencando muitas coisas para 
lá. O que é bom. 

Mas Jeferson é da BASE DO GO-
VERNO CARLOS. E por isso, poderia 
somente apresentar esta demanda 

DIRETO para os secretários envolvi-
dos nos pedidos de obras no bairro. 
Mas não: optou por falar publica-
mente sobre a reclamação, colocan-
do como se diz na gíria “o gato no 
telhado” perante a continuidade da 
coligação entre o PTB de Torres e o 

Progressistas. 
Estamos em ano eleitoral e as co-

ligações para o pleito de outubro 
começam a se formatar. O vereador 
Jeferson pode estar querendo forçar 
um novo pacto com o governo Car-
los para continuar apoiando a chapa 

do atual prefeito na eleição de outu-
bro, ou pode estar sinalizando para 
a possibilidade de fechar coligação 
com outras candidaturas, como as 
de Tubarão (não se sabe qual parti-
do vai), Alessandro (MDB) ou André 
Pozzi (PDT).

ANO ELEITORAL

Se um candidato colocar na campa-
nha uma proposta progressista para as 
modificações do Plano Diretor Urbano 
de Torres – Como a definição de uma 
área industrial subsidiada, com licenças 
ambientais encaminhadas pela prefei-
tura em troca de investimentos dos em-
preendedores, por exemplo, esta “pla-
taforma” pode deixar mais competitivo 
o pleito, além de fazer com que temas 

progressistas sejam debatidos e mais 
bem entendidos pela sociedade.

Colocar mais altura de prédios permi-
tida em troca de recuos maiores (distan-
cia entre eles), pode gerar um conceito 
arquitetônico urbano mais arejado, 
mais bonito, além de propiciar que mais 
gente venha morar ou veranear em Tor-
res para poder usufruir da bela vista da 
cidade olhada do alto de 10, 20, 30 an-

dares. Vai ter gente que não vai gostar, 
mesmo sem entender o processo, mas 
vai ter gente que vai gostar, se a pro-
posta for clara e bem explicada.  Mas o 
principal é o debate.

Se no Plano Diretor houver uma pro-
posta de PROIBIÇÃO de qualquer tipo 
de edificação, por exemplo, na Praia 
da Cal, o candidato que propuser isto 
vai ter gente votando nele e fazendo 

campanha porque também defendem 
que pelo menos um bairro de beira de 
praia de Torres seja unifamiliar e de re-
sidências, sem edifícios a mais dos que 
já têm, tornando-se um local de baixo 
impacto na vista aérea para quem está 
na rua. 

São temas de campanhas fortes que 
podem angariar inúmeros votos, assim 
como podem fazer com que candidatos 

corram risco de perder. Mas podem de-
finir uma eleição. 

Parece que dizer que vai fazer melhor 
e mais, dizendo que os outros fazem 
pouco e mal feito se trata de argumento 
da antiga política, que pode agradar al-
guns incautos, mas não convence quem 
está ligado no perfil dos candidatos e 
nas prioridades por eles definidas para 
o governo, caso sejam eleitos, é claro.  

ANO ELEITORAL III

O mesmo vereador Jeferson também 
diz que o vice - governador do RS estará 
palestrando em Torres para explicar sobre 

a necessária metodologia para a implan-
tação da Guarda Municipal. A palestra é 
para todas as autoridades da cidade que 

tenham interessem em saber os ônus e 
os bônus da implantação deste serviço em 
municípios do tamanho do nosso.

 Mas também parece que o tema pode 
virar promessa de campanha, sei lá de qual 
(ou quais) candidatos a prefeito em suas 

plataformas para buscar votos na eleição 
deste ano. O tema não surge assim do 
nada em ano eleitoral. E o debate é bom. 

ANO ELEITORAL II

Foto campeã do Concurso de Fotografia do Vagner Onuczak / Tornados no Brasil (facebook)
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Campanha da Fraternidade 2020 terá o tema 
" Fraternidade e Vida: dom e compromisso"

Campanha foi lançada na Quarta-Feira de Cinzas (26), tem como lema “Viu, sentiu compaixão e cuidou dele” e Irmã Dulce como homenageada

A Diocese de Osório lançou nesta 
Quarta-feira de Cinzas (26), a Campanha 
da Fraternidade 2020 na região, com 
um programa especial. O lançamento 
da campanha foi feito pelo bispo Jaime 
Pedro Kohl e veiculado em Torres pela 
Rádio Maristela 106.1 FM e retransmi-
tido para todo o Litoral Norte, território 
da Diocese, por emissoras de rádio par-
ceiras. O tema da campanha será “Fra-
ternidade e Vida: dom e compromisso” 
e o lema “Viu, sentiu compaixão e cui-
dou dele” (Lc 10, 33-34). No ano passa-
do, o foco foram as políticas públicas.

Segundo o texto-base da campanha, 
o objetivo é "conscientizar, à luz da pa-
lavra de Deus, para o sentido da vida 
como dom e compromisso". Já com o 
lema "Viu, sentiu compaixão e cuidou 
dele” – extraído de um versículo bíbli-
co – a campanha quer incentivar as 
"relações de mútuo cuidado entre as 
pessoas, na família, na comunidade, na 
sociedade e no planeta".

Irmã Dulce, canonizada no dia 13 de 
outubro do ano passado, será homena-
geada na Campanha da Fraternidade 
de 2020 da Conferência Nacional dos 

Bispos do Brasil (CNBB). Ela é a primei-
ra mulher nascida no Brasil a se tornar 
santa.

Também foi publicado na página 
da Diocese de Osório (no Facebook) 
o primeiro vídeo de uma série, pro-
duzido pela Pastoral da Comunicação 
(PASCOM) de várias paróquias, que ao 
longo da Quaresma irá propor a refle-
xão sobre o significado mais profundo 
da vida em suas diversas dimensões: 
pessoal, comunitária, social e ecológica, 
relacionados ao tema da Campanha da 
Fraternidade.

Bispo Jaime Pedro Kohl (e) fez o lançamento regional da campanha 
na Rádio Maristela

Brinquedos de plástico recolhidos nas areias de Torres 
são destinados para pequenos de Escola Infantil

Uma caminhada matinal na Praia Gran-
de de Torres no último sábado (22) causou 
surpresa ao Porto Alegrense Gian Borsoi: 
durante o percurso, em meio a ressaca que 
atingia a região, ele acabou recolhendo, 
mais de SESSENTA itens plásticos -  em sua 
maioria brinquedos de praia. Após a cole-
ta resolveu contatar o Praia Limpa Torres, 
visando dar um destino correto para os 
mesmos, visto que a sua maioria estava em 
bom estado.

"Prontamente combinamos a entrega 
dos itens, que foram posteriormente quan-
tificados (65 brinquedos plásticos) e limpos. 
Por fim, conforme sugestão, foram entre-
gues em forma de doação para uma escola 
municipal infantil de Torres, o que ocorreu 
nesta quarta (26)", explicou o coordena-
dor do Projeto Praia Limpa Torres, Alexis 
Sanson. "Agradecemos ao Gian Borsoi pela 
atitude de coletar os itens e lembrar de nos 
contatar. Isso apenas reforça a necessidade 

de AGIRMOS DIARIAMENTE em prol das 
nossas praias limpas", conclui Alexis. 

Por fim, ocorreu um desfecho muito 
gratificante desta pequena história - com 
a alegria das crianças em receberem essa 
doação de brinquedos, que provavelmen-
te poderias passar muitos anos soterrados 
não beira mar de Torres.

*Com Alexis Sanson 
(Praia Limpa Torres)
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Prefeitura  destaca diversas melhorias 
empreendidas em Escolas Municipais de Torres

Municipalidade promove capacitação para os estagiários de Ensino Médio
TORRES - A Prefeitura de 

Torres promoveu na tarde da 
última sexta-feira, 21 de feve-
reiro, evento de capacitação 
para os estagiários de ensi-
no médio. A promoção foi da 
Secretaria de Administração 

e Atendimento ao Cidadão, 
por meio da Diretoria de Ges-
tão e Qualificação de Pessoas 
com Hélvia Sanae Mano e da 
Diretoria da Juventude, com 
Alexandre Porcatt. O objetivo 
foi de provocar a aproximação 

dos estagiários com servido-
res e de proporcionar maior 
conhecimento sobre a presta-
ção de serviço da Prefeitura.

O estágio representa o co-
meço da carreira profissional e 
significa as primeiras vivências 

no mercado de trabalho. Inte-
grar e capacitar, possibilitan-
do um crescimento pessoal e 
profissional aos estagiários é o 
que provoca a realização des-
tes eventos, tratando ainda da 
expectativa de cada um.

A atividade ocorreu no Par-
que Estadual da Guarita, ten-
do desta vez a participação 
também de coordenadores do 

Projeto Geoparque e do Pro-
jeto Eco Cidadão Tores. Além 
da realização de tarefas, o gru-
po precisa estar atualizado em 
relação a questões ligadas ao 
município. Entre os presen-
tes, estavam Márcia Ferrugem 
Schneider da Secretaria Esta-
dual do Meio Ambiente, e do 
Eco Cidadão, estavam Bianca 
Tessele, e a família Pereira,-
com Augusto, Márcia e Maria.

Dez escolas receberam playground e brinquedos para o começo do ano letivo, e melhorias estruturais maiores foram efetivadas em algumas das instituições

Com Prefeitura de Torres

Oitenta aparelhos de ar-con-
dicionado, 32 computadores, 
televisores de LED, salas de aula 
modulares e brinquedos são as 
melhorias recentemente entre-
gues pela Prefeitura de Torres 
às Escolas Municipais de Ensino 
Fundamental. E mais, dez Escolas 
Municipais de Educação Infantil 
receberam há pouco tempo, play-
ground e brinquedos. "A iniciativa 
da administração, por meio da Se-
cretaria de Educação, deixou pais, 
alunos e professores contentes 
pelas melhores condições de ensi-
no", ressalta a municipalidade.

A EMEF Almirante Tamandaré, 
localizada na praia Paraíso, ainda 
recebeu duas salas de aula modu-
lares. Na EMEF São Judas Tadeu, 
no Rio Verde, foi entregue duas sa-
las de aula e uma cozinha..A EMEF 
Manoel Ferreira Porto, no Campo 

Bonito, recebeu uma sala de lei-
tura. Todas as salas contam com 
deck de entrada e ar-condiciona-
do. Na EMEI Joaquina Santos, no 
Campo Bonito, também foi en-
tregue uma sala de aula. A EMEF 
Mampituba recebeu uma quadra 
poliesportiva. Várias escolas fo-
ram contempladas com playgrou-
nd e brinquedos, como balanços, 
escorregadores e gangorras.

Dentro das melhorias, recebe-
ram pracinhas infantil as seguintes 
Escolas:1-EMEI Joaquina Santos, 
2-EMEF Manoel Ferreira Porto, 
3-EMEF Alcino Pedro Rodrigues, 
4-EMEI Salinas, 5-EMEI Mampitu-
ba, 6-EMEF Almirante Tamandaré, 
7-EMEF São Judas Tadeu, 8-EMEF 
Zona Sul, 9-EMEF Santa Rita e 10-
EMEI São Jorge.

Foram entregues brinquedos os 
seguintes locais: 1-EMEF Almiran-
te Tamandaré, 2-EMEF Santa Rita, 

3-EMEF Manoel Ferreira Porto, 
4-EMEI Gente Miuda, 5-EMEF Al-

cino Pedro Rodrigues, 6-EMEI Ma-
noel Oliveira Carneiro, 7-EMEI São 

Francisco, 8-EMEI Stan, 9-EMEF 
Mampituba, 10-EMEI Sadi Pipet

Mães e professoras satisfeitas
Para Carine Godinho Borges, 

mãe de Vitor, do Pré I, da EMEI 
Joaquina disse que “é muito im-
portante para nós da comunidade 
do, Campo Bonito todas estas me-
lhorias”. Quem também está muito 
contente é Celso Ricardo dos San-
tos Alexandre, que tem uma na Joa-
quina. “È muito bom os pais saírem 
para trabalhar e deixar as crianças 
numa creche como esta”. Celso é 

neto da professora Joaquina que 
foi homenageada com o nome na 
Escola. A diretora Elizete Macha-
do Evaldt da Cunha comentou que 
a EMEI Joaquina trabalha para o 
bem-estar das crianças e que agora 
tudo ficou melhor. Ela agradece à 
administração municipal.

Débora Marques, mãe de Odair, 
do 3º ano, e da diretoria do CPM, 
diz que a EMEF Almirante Taman-

daré recebeu melhorias tanto na 
parte do ensino como de recre-
ação, pois foi contemplada com 
uma sala de aula e um playground. 
“Estamos muito felizes com as mu-
danças nas escolas”. Para a profes-
sora Maria Conceição M. da Costa, 
as melhorias começaram desde 
que a Secretaria de Educação ado-
tou a metodologia do Sistema 
Apende Brasil, da Positivo. Satis-

feita, a diretora Lilian Selau Santos 
Martins, comenta que a Escola é 
pequena, mas que se igualou às 
demais diante das melhorias rece-
bidas.

Outra diretora, Cátia Pacheco 
Cardoso da rosa, a EMEF São Judas 
Tadeu, diz que toda a comunidade 
agradece pelas melhorias entre-
gues. Particularmente está agrade-
cida pela nova cozinha, por estar 

mais próxima do refeitório, pelos 
novas salas que poderão receber 
a demanda de alunos e ainda pelo 
playground. “Toda a comunidade 
está feliz”. A professora, Elisia de 
Lurdes Batista, destacou que to-
das as salas estão com ar-condi-
cionado para enfrentar o calor. “As 
mudanças ocorridas na Escola vão 
repercutir positivamente no de-
sempenho das crianças, concluiu.

Pais e professoras em frente a EMEI Professora Joaquina M. Santos



A FOLHA 13Sexta-Feira, 28 de FEVEReiro de 2020



14 A FOLHASexta-Feira, 28 de FEVEReirO de 2020

                                  

              

     

            3 

APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

        Apartamento de 2 dormitórios mobiliado,  
    possuí 1 banho social, vaga de garagem rotativa, 
               no centro de Torres. 
              R$ 275.000,00 (CI-0848) 

           Apartamento mobiliado  
        possuí 76m² de área privativa, 
  são 2 dorm. sendo 1 suíte com banheira, 1 banho    
  social, sala de estar/ jantar e cozinha integrados 
            R$ 280,000,00 (CI- 0819) 

Apartamento no centro de Torres, fica a apenas 150m 
do mar, possuí 90m² privativos, são 2 dorm. sendo 1 

suíte, sala estar/jantar e cozinha integrados, 
churrasqueira em uma sacada, garagem box nº 70. 

R$ 550.000,00 (CI-0810) 

           Apto a duas quadras do mar, 
   1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha, área de    
     serviço, churrasqueira, garagem box n°16, 
      50,3937 m² de área privativa, em Torres. 
            R$ 330.000,00 (CI-0895) 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
             no centro de Torres 
           R$ 450.000,00 (CI-0873) 

            Apartamento na Praia Grande, 
   com 3 dormitórios, sendo 1 suíte, 1 banheiro, 2   
  vagas de garagens, mobiliado com 109m² de área  
                  construída 
             R$ 800.000,00 (CI-0939) 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 9754 -2913

Este espaço 
pode ser seu!

Jornal
A FOLHA
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Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 9754 -2913

Este espaço 
pode ser seu!

Jornal
A FOLHA
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-pre-
sidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria 
do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (MDB), a Câmara 
Municipal de Torres realizou sua 4a Sessão Plenária Ordiná-
ria, do 4o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, 
no dia 26 de fevereiro de 2020. Presentes ainda, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro (MDB), Deomar dos Santos Goulart 
(PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Jeferson de Jesus 
Santos (PTB), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), 
Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klas-
sen (Marco da Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar 
Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

HOMENAGEM
Homenagem ao servidor estadual Podalirio Juarez de Brito Car-
valho - Requerimento nº 231/2019.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 21/2020, da Câmara Municipal de Eugênio de Castro, 
informando a composição da Mesa Diretora, Exercício 2020.
Ofício nº 42/2020, do Poder Executivo, encaminhando respos-
ta ao Pedido de Informações nº 83/2019, do Ver. Deomar dos 
Santos Goulart.
Ata nº 07/2019, do Comitê Local da Bacia Hidrográfica do Rio 
Mampituba - RS, referente à reunião ordinária ocorrida no dia 
18 de dezembro de 2019, às 13h30min, sob a coordenação do 
Presidente Alexandre de Almeida.
Edital nº 01/2020, da Comissão de Orçamento, Finanças e 
Controle, fazendo saber que no dia 28 de fevereiro de 2020, às 
14h, será realizada no Plenário da Câmara Municipal Audiência 
Pública para a apresentação do Relatório de Avaliação das Me-
tas Fiscais referentes ao 3º Quadrimestre de 2019 do Município 
de Torres.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

PROJETO DE LEI Nº 07/2020, do Poder Executivo, que alte-
ra dispositivos da Lei nº 3.954, de 22 de dezembro de 2005, que 
reestrutura o Regime Próprio de Previdência Social dos Servi-
dores Efetivos do Município de Torres e dá outras providências.
PROJETO DE LEI Nº 08/2020, do Poder Executivo, que au-
toriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na 
vigente Lei Orçamentária.
PROJETO DE LEI Nº 09/2020, do Poder Executivo, que au-
toriza o Poder Legislativo a abrir Crédito Adicional Especial na 
vigente Lei Orçamentária.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

REQUERIMENTOS
Nº 26/2020, da Verª. Mariete da Silveira, que requer autoriza-
ção para a Vereadora Mariete da Silveira participar do curso 
O IMPACTO DAS ELEIÇÕES DE 2020 NA ADMINISTRA-
ÇÃO PÚBLICA, MUNICIPAL E NA CÂMARA DE VERE-
ADORES, nos dias 11, 12 e 13 de março de 2020, em Porto 
Alegre/RS.
Nº 27/2020, da Verª. Mariete da Silveira, que requer seja convo-
cada a Secretária Municipal de Educação, senhora Silvia Maria 
Teixeira Pereira, a fim de participar de uma reunião, a realizar-
-se no dia 02 de março de 2020, para tratar de assuntos relacio-
nados ao Projeto de Lei Substitutivo nº 06/2019, que assegura 
matrícula para o aluno portador de deficiência locomotora na 
escola municipal mais próxima da sua residência, de autoria do 
Ver. Rogério Evaldt Jacob. 
Nº 28/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares de Getúlio 
Teixeira Espíndola, por seu falecimento, ocorrido no dia 22 de 
fevereiro do corrente ano.
Nº 29/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares de Zilá 

Pereira Garcia, por seu falecimento, ocorrido no dia 27 de feve-
reiro do corrente ano.
Nº 30/2020, do Ver. Jeferson de Jesus Santos, que requer auto-
rização para a Assessora Parlamentar Jucileia Roldão Martins 
participar do curso “Orientações sobre procedimentos, cuida-
dos e prevenção das principais orientações do TCE e medidas 
de correção nas áreas: atendimento, mídias sociais, gestão de 
gabinetes, oratória, prevenção de apontes, responsabilidades e 
atribuições das equipes de assessoria e diárias”, a realizar-se nos 
dias 04 a06 de março de 2020, em Porto Alegre/RS.
Nº 31/2020, da Mesa Diretora, que requer autorização para a 
Assessora da Presidência Aline Rosa Albino participar do curso 
“Orientações sobre procedimentos, cuidados e prevenção das 
principais orientações do TCE e medidas de correção nas áreas: 
atendimento, mídias sociais, gestão de gabinetes, oratória, pre-
venção de apontes, responsabilidades e atribuições das equipes 
de assessoria e diárias”, a realizar-se nos dias 04 a06 de março 
de 2020, em Porto Alegre/RS.
Nº 32/2020, da Mesa Diretora, que requer autorização para o 
Vereador Fábio da Rosa, Presidente da Câmara, senhor Douglas 
Martins, Assessor Jurídico, e senhor Carlos Henrique Linden-
meyer Rodrigues, Diretor da Câmara, participarem do curso “O 
Impacto das Eleições de 2020 na Administração Pública Muni-
cipal e na Câmara de Vereadores”, a realizar-se nos dias 11 a 13 
de março de 2020, em Porto Alegre/RS.
Nº 33/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que 
requer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares 
do senhor Paulo Henrique Clezar Paupp, por seu falecimento, 
ocorrido em 21 de fevereiro de 2020, nesta Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 08/2020, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de lu-
minária completa na Avenida Cristóvão Colombo, esquina com 
a Rua Plínio Kroef, nesta Cidade.
Nº 09/2020, da Verª. Mariete da Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à instalação de uma luminária 
completa na Estrada dos Cunhas, Bairro São Bráz, neste Mu-
nicípio.
Nº 10/2020, da Verª. Mariete da Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à instalação de luminária com-
pleta na Estrada dos Cunhas, neste Município.
Nº 11/2020, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à limpeza no valo da Rua dos Caramujos, 
Praia Recreio, neste Município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Jeferson de Jesus Santos: Relatou descontentamento de mora-
dores do Bairro São Francisco com o cruzamento entre as ruas 
Alfiero Zanardi e Caxias do Sul, que apresenta perigo em vir-
tude da má visualização do trânsito. Mencionou a má ilumina-
ção do Bairro São Francisco, e pediu a colocação de lâmpadas 
de LED para substituir as antigas. Reivindicou a construção de 
uma praça ao lado da igreja São Francisco e a repavimentação 
do trecho que vai da Av. São Pedro até o Posto de Saúde. Fa-
lou da reunião com o vice-governador, Ranolfo Vieira Júnior, 
solicitando a implantação de guarda municipal. Afirmou que 
o vice-governador sugeriu uma reunião com os moradores do 
município para tratar do assunto, e citou a guarda municipal 
de Imbé, como exemplo, que teve êxito em sua implantação. 
Lembrou que, meses atrás, um grupo de vereadores esteve em 
Três Cachoeiras para debater sobre a implantação de um porto 
em Arroio do Sal. Lembrou que, pela proximidade deste porto, 
o município poderia encontrar dificuldades com a vinda de um 
número maior de pessoas para a cidade. Acredita que as áreas de 
Educação e Saúde, com limitações no atendimento, encontra-
riam dificuldades devido à demanda maior de pessoas. Sugeriu 
a criação de um comitê para debater o assunto.

Mariete da Silveira: Citou o retiro de carnaval promovido por 
jovens da Igreja Católica, com show do cantor Tony Alisson. 
Lembrou que na quarta-feira (26) começa a Quaresma, data 
relevante para os católicos. Falou sobre a campanha da Isis e 
eventos que aconteceram na cidade em prol da menina. Enalte-
ceu as atividades e convidou a todos para um bingo solidário no 
Bairro São Francisco com o objetivo de angariar fundos para a 
Isis. Falou que, com a ajuda do Executivo,  Torres foi contem-
plada com vagas para a Casa Abrigo. Afirmou que esta foi mais 
uma vitória, com ajuda da emenda parlamentar da Deputada 

Maria do Rosário, que veio somar ao CRM. Lembrou que 24 
de fevereiro foi a data em que a mulher adquiriu o direito de 
votar, momento em que conquistou o direito de participar das 
políticas públicas.

Rogério Evaldt Jacob: Falou que o município teve um final 
de semana bastante agitado e que a cidade estava preparada 
para o momento. Afirmou que no Posto de Atendimento Central 
foram 170 atendimentos no sábado, 201 no domingo, 234 na 
segunda-feira e 205 na terça. Dentre estes, 25 foram por coma 
alcoólico. Apesar da grande demanda, o atendimento foi satis-
fatório. Parabenizou a Secretaria da Saúde e seus profissionais. 
Anunciou que em março a Secretaria da Saúde e o Governo 
Municipal vão sanar a demanda de mamografias. Fez referência 
ao Secretário de Turismo que trabalhou incansavelmente para o 
feriado de carnaval e elogiou a festa como um todo. Comentou 
que o número de blocos diminuiu, mas a adesão ao evento au-
mentou. Enalteceu que a estrutura organizada pelo município 
para receber os visitantes funcionou perfeitamente. Disse que é 
necessário uma maior fiscalização aos pedágios, relatando que 
um pedágio na entrada da cidade impediu que outro, da menina 
Isis, fosse realizado.

Carlos Alberto Machado Monteiro: Disse que ao ser pro-
curado por fiscais de tributos do município foi informado que 
existem apenas quatro profissionais atuando na área e que este 
número é insuficiente. Sugeriu que novos profissionais fossem 
contratados para a atividade em virtude do crescimento da re-
gião. Comunicou que ocorrerá em 28 de fevereiro Audiência 
Pública nesta Casa para apresentar relatório referente ao tercei-
ro quadrimestre de 2019. Salientou que 93,91% da arrecadação 
de IPTU foi paga. Para ao ITBI foram 115,21%, e ISSQN em 
108,34%. Parabenizou o povo torrense por honrar com seus tri-
butos e por contribuir com o crescimento do município.

Fábio da Rosa: Falou sobre o retiro de carnaval e o show do 
cantor Tony Alisson, realizados por jovens da Igreja Católica. 
Enalteceu a ousadia da juventude que se retirou para rezar em 
tempos de festa. Parabenizou aos moradores do Bairro Faxinal 
que fizeram o corte da grama na praça do bairro. Agradeceu 
a Secretaria de Obras que atuou na iniciativa com retirada de 
entulho. No mesmo bairro, adiantou que está para ser coloca-
do calçamento na Estrada do Normélio, e parabenizou o Poder 
Executivo pela parceria. Lembrou que esteve na Feira de Agri-
cultura Familiar e congratulou aos expositores que fidelizaram 
seus clientes pela alta qualidade dos produtos. Reclamou do ca-
lendário escolar do Estado, com início em 18 de fevereiro, e dis-
se que a data é prejudicial para os municípios do Litoral. Propôs 
a criação de uma comissão para debater o assunto. Citou que, 
dentre as obras em andamento no município, a Rota Salinas está 
parada. Afirmou que o contrato, por parte do Executivo, está em 
dia, e pediu que a COMPASUL volte a operar no local. Salien-
tou que as obras do Parque do Balonismo estão em andamento e 
que, quem ganha com as melhorias, são os moradores de Torres.

TRIBUNA
Participou da tribuna o senhor Ajos Dutra que falou sobre a 36a 
Cavalgada do Mar, e enfatizou que a Cavalgada tem um elevado 
nível cultural e objetivo de divulgar as origens do povo gaúcho. 
Salientou que a Cavalgada do Mar resgata nossas origens, e que 
somente os pagos gaúchos têm esta autenticidade. Agradeceu 
aos presentes, e reafirmou que em 2021 acontecerá a 37a edição 
da Cavalgada do Mar.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e vi-
suais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro 
dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Música e esporte marcarão o fechamento 
do veraneio 2020 no Rio Grande do Sul com a 
programação da final do 19º Circuito Verão Sesc 
de Esportes. Além da decisão dos campeões 
estaduais, nos dias 07 e 08 de março, a atração 
musical será Diogo Nogueira com show gratuito 
na noite de sábado (07/03), em palco montado 
na Praia dos Molhes, em Torres, a partir das 21h. 
Com o show 'Tá Faltando o que?', o músico trará 
os principais sucessos da carreira e seus últimos 
lançamentos, além de homenagens a grandes 
nomes da MPB e do samba como Djavan, Mar-
tinho da Vila, Caetano Veloso, Zeca Pagodinho e 
João Nogueira.

O show marca a final do Circuito Verão Sesc 
de Esportes 2020, considerado o maior evento 
de praia do Sul do País, com a participação de 
atletas de 100 municípios gaúchos, classificados 
nas etapas municipais. As modalidades em dis-
putas neste ano são: Basquete 3X3, Beach Soc-
cer, Handebol de Areia, Voleibol de Duplas, Fu-
tevôlei e Beach Câmbio. A realização do evento 
é do Sistema Fecomércio-RS/Sesc, em parceria 
com as Prefeituras Municipais. Confira mais in-
formações em www.sesc-rs.com.br/circuito.

Sobre Diogo Nogueira

Vindo de uma nobre linhagem do samba, Diogo 
Nogueira esteve nas rodas de samba do pai (o sau-
doso João Nogueira) ao longo de toda a infância 
e adolescência, e acostumou-se desde cedo a ser 
embalado por choros e sambas. João costumava 
levar Diogo para cantar em seus shows e logo vie-
ram os convites para participar de rodas de samba 
do Rio, hábito que lhe rendeu respeito e aprova-
ção dos “bambas” da música.

Apesar disso, virou jogador de futebol, se-
guindo uma vontade do pai. Ele assinaria um 
contrato com o empresário Baidek, mas teve 
uma lesão no joelho e voltou ao Rio de Janeiro. 
Novamente na sua terra natal, Diogo passou a 
frequentar rodas de samba e formou uma ban-

da própria.
Em 2007, Diogo Nogueira gravou seu pri-

meiro DVD no Teatro João Caetano (RJ), com 
clássicos do samba e músicas inéditas, ao lado 
dos convidados Marcelo D2, Xande de Pilares 
(Revelação) e o violonista Marcel Powell. Um 
ano depois, Diogo Nogueira conseguiu o que 
seu pai nunca havia conseguido na Ala de Com-
positores da Portela: emplacou o samba que 
foi cantado na avenida no Carnaval 2008. Ao 
lado de outros nomes, Diogo compôs “Recons-
truindo a natureza, recriando a vida: o sonho 
vira realidade”. A agremiação tirou o 4º lugar 
e voltou para o Sábado das Campeãs, após 10 
anos ausente.

Sambista virtuoso, Diogo Nogueira Ganhou 
diversos Grammy Latino, incluindo o de Artista 
Revelação (2008) e Melhor Canção Brasileira 
(em 2015 com Bossa Negra). Em 2010, ganhou 
o prêmio de Melhor Artista ou Banda de MPB 
no VMB 2010.

Sobre Esporte Sesc 

Para promover o bem-estar físico da comu-
nidade gaúcha, “Esporte Sesc – Praticar Faz 
Bem”, pilar do Sistema Fecomércio-RS/Sesc, 
realiza torneios e competições, tais como o 
Circuito Verão Sesc de Esportes, Jogos Co-
merciários, Sesc Triathlon e o Circuito Sesc de 
Corridas, além das ações voltadas à qualida-
de de vida promovidas pelas Academias Sesc, 
que mantém desde 2011 certificação NBR ISO 
9001:2015.

Show de Diogo Nogueira na final do 
Circuito Verão Sesc de Esportes 2020

Data: 07/03 (Sábado)
Horário: 21h
Local: Praia dos Molhes (Praça da SAPT - Av. 

Beira Mar, s/n)
Entrada gratuita para toda comunidade

GERAL

Em 7 de março, tem show gratuito 
de Diogo Nogueira em Torres

CENTRO DE TRATAMENTO PARA DEPENDENTES

Os municípios da região de Torres deveriam criar um programa de consórcio, se 
cotizarem para construção de um Centro Municipal de Tratamento para dependentes 
químicos - ou contratar vagas nos Centros de recuperação. Vemos vários jovens pre-
cisando de vagas para tratamento de dependência. O programa ganharia novos ares 
e amplia o campo de atuação, atendendo principalmente as pessoas de baixa renda. 
Penso que as comunidades terapêuticas teriam mais pacientes, na parceria feita após 
um Termo de Colaboração efetivado entre os participantes do programa.  A Região 
ampliaria o número de vagas para tratamento de dependentes químicos. O Programa 
poderia ter Ação Integrada e Continuada tendo como tema “Recomeçar é Possível” 
focando na reinserção social, através da efetivação das políticas públicas à população 
em situação de rua e dependentes de substâncias psicoativas. 

Sabemos da importância de dar oportunidade a quem quer realmente mudar. Mui-
tas vezes, nem a pessoas mais acreditam em si, mas devemos acreditar,  oferecendo 
oportunidade de tratamento, para quem está perdido se encontrar. Sabemos que não 
é fácil, mas juntos podemos construir uma nova história, criando cursos profissiona-
lizantes, implementar projetos como “Hortas Urbanas” nas comunidades, buscando 
parcerias, formas de dar mais oportunidades reais para as pessoas... fazer com que as 
pessoas tenham uma nova chance de se reinventar, de ter uma nova vida..

A família, como primeiro passo para reabilitar um dependente químico das drogas 
ilícitas ou do álcool, é determinante para rápida recuperação do cidadão. Se não deu 
para evitar as drogas e a consequente dependência química de algum membro da 
família, é possível encontrar solução e recuperação em uma clínica conveniada de 
reabilitação para dependentes químicos ou alcoólatras.

O desafio das famílias em mostrar que as drogas levam ao vício, e que depois a 
pessoa não encontra forças para ir atrás de tratamento por conta própria, é grande e 
trabalhoso, porém importante. Todos nós temos pelo menos um parente viciado em 
drogas ou álcool. Olhando esse dado, é possível perceber a quantidade de pessoas 
que estão passando por esse problema. O acompanhamento apropriado e profissional 
é o ponto de partida para tratar um parente viciado. Assim o programa ofereceria a 
alternativa de buscar um centro de tratamento para usuários de drogas ou alcoólatras 
se tornando então uma opção segura.

A grande barreira entre a recuperação a partir da desintoxicação química no corpo 
e o tratamento na mente, é descobrir que um parente está precisando de ajuda. Ficar 
atento aos sinais apresentados por usuários de drogas ou álcool é fundamental. Olhos 
vermelhos, pupilas dilatadas, agitação, vontade de ficar sozinho, evitar relaciona-
mento com os parentes, constante necessidade de ter dinheiro rápido, mãos trêmulas, 
batimento cardíaco acelerado e descompassado são alguns dos principais sintomas 
físicos e comportamentais do viciado em drogas ou álcool.

A partir da descoberta é necessário buscar ajuda para que o dependente químico 
passe por uma rápida recuperação, seja pelo SUS ou através de uma clínica de tra-
tamento para viciados em drogas ou alcoólatras. Estas clínicas de recuperação para 
dependentes químicos ou alcoólatras possui profissionais experientes que usam seu 
conhecimento para mostrar a necessidade de buscar prazer na vida por outros meios 
que não sejam as drogas.

Parece ser correto pensar que sempre existe a possibilidade de livrar o depen-
dente químico das drogas ou do álcool. Assim um centro municipal de tratamento 
da dependência química pode oferecer a ajuda que muitas famílias precisam num 
momento tão difícil.

GETULIO VARGAS - Moradores do bairro pedem a limpeza e a recuperação da 
pavimentação no final da Rua José Osório Cabral, esquina com a Cristóvão Colom-
bo. Aguardam também os serviços de drenagem na Rua Joaquim Hofmaister para 
a conclusão dos serviços como a segunda camada asfáltica. Querem que seja feita 
também a substituição das placas colocadas nos cruzamento com a Rua Coronel 
Pacheco, pois foram colocadas placas de formato circular pintadas com formato 
de preferencial, que vem ocasionando problemas na sinalização do local. Já a ETE 
– Estação de Tratamento da Corsan - desativada volta a gerar problemas para a 
comunidade local, pois elementos desocupados circulam pelo local sem nenhum 
impedimento.

CENTRO – Usuários e frequentadores da Praça Getúlio Vargas estão pedindo 
para que seja feita dedetização da mesma, pois a mesma está infestada de carrapatos 
e pulgas. Visitantes e frequentadores se deparam com obra inacabada na Praça XV 
de Novembro, servindo de dormitório para moradores de rua e índios que vendem 
seus artesanatos no local. Embora com tapume para esconder a edificação paralisa-
da, conseguem entrar e usar a obra como abrigo.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Evento com o notório sambista marcará a final do Circuito Verão Sesc de 
Esportes 2020. Apresentação aberta ao público será na Praia dos Molhes

Psicólogo
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ÁRIES - É importante resolver os assun-
tos antigos antes de seguir em frente, 
ariano. E é fundamental que você olhe 
para dentro antes de tomar qualquer 
decisão. Vale a pena lembrar que é ano 

de olhar pro futuro com mais metas e planejamento, e ter 
mais paciência até que as coisas aconteçam. O momento 
é muito produtivo pra você.

TOURO - Um lindo período para fortalecer 
vínculos e amizades, taurino. É um bom 
momento para estar com gente querida, 
mas também para fazer reuniões de traba-
lho e cuidar dos assuntos mais importantes. 

o céu da semana é favorável para suas relações e parcerias 
também, mas pede tempo e espaço para suas coisas pes-
soais.

GÊMEOS - É uma fase e oportunidades e su-
cesso, geminiano. Foco no que você quer e faça 
acontecer. Se for preciso, retome assuntos e con-
tatos, resgate projetos e foco no futuro. Os assun-
tos de trabalho tendem a caminhar super bem e 

você pode realizar grandes sonhos em sua área profissional. Mante-
nha o foco.

CÂNCER - O céu do momento pede mais 
compromisso com os outros, canceriano, mas 
também com você mesmo. É fundamental 
que você saiba o que é mais importante e o 
que é prioridade em sua vida. O novo ciclo de 

lunação pode trazer novos estudos, uma viagem e outras oportu-
nidades de crescimento e desenvolvimento pessoal.

LEÃO - É um ótimo momento para fazer 
mudanças, leonino. Resolva sua vida 
com foco e sabendo priorizar o que de 
fato é mais importante. O céu da semana 
pede iniciativa, criatividade e ousadia e 

promete ótimos resultados, inclusive financeiros. Você 
pode viver uma situação inesquecível e que pode trazer 
revisão nos valores.

VIRGEM - É hora de retomar conta-
tos, conversas e relações, virginiano, 
e também de repensar a forma como 
as relações acontecem. Não tenha 
medo nem vergonha de sentar para 

conversar sobre o que precisa ser resolvido. É hora de 
aprofundar vínculos afetivos e melhorar as parcerias 
de trabalho.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Assuntos pessoais podem pedir mais 
atenção, libriano. Olhe atentamente para suas 
relações familiares e afetivas, buscando trocas 
mais justas e o bem estar verdadeiro de todo en-
volvidos, mas lembrando que isso começa pen-

sando mais em si mesmo e no que é bom de fato para você. O céu 
do momento pede mais parceria e autonomia ao mesmo tempo.

CAPRICÓRNIO - Olhe para suas 
necessidades mais intimas, capri-
corniano, e se coloque em primei-
ro lugar. O céu da semana pede 
mais responsabilidade em algu-

mas coisas e isso pode trazer mais sobrecarga, 
por isso é bom ter momentos de descanso e la-
zer. Conversas com amigos e viagens são boas 
alternativas.

AQUÁRIO - Um ótimo momen-
to para repensar certas deci-
sões e tomar novas atitudes, 
aquariano. É importante que 
você faça coisas em sintonia 

com seus valores e princípios. O céu do mo-
mento é ótimo para cuidar melhor de coisas 
práticas e burocráticas, como dinheiro, papeis 
ou documentos.

PEIXES - Aproveite melhor esse 
inicio de ciclo, pisciano. Para isso, 
tome atitudes, iniciativas, tenha co-
ragem de lutar por seus sonhos e fa-
zer acontecer. Mantenha o foco com 

energia e concentre-se nos projetos mais importantes. é 
fundamental preferir aquilo que vale o custo x benefício. 
Permita-se ser mais vaidoso.

ESCORPIÃO - Um bom momento para enxer-
gar com mais clareza o que você está vivendo, 
escorpiano. O céu abre um mar de possibilida-
des e é importante agir com foco e segurança. 
O momento é favorável para você, com ótimos 

resultados. Conversas inspiradoras e insights são decisivos 
para suas decisões.

SAGITÁRIO - Concentre-se no que é fun-
damental, sagitariano, priorize e siga com 
certeza do que está fazendo. Cuide bem 
das finanças e atenção extra aos assuntos 
de família. Alias, é um ótimo momento para 

resolver assuntos pessoais, estar com as pessoas queridas 
e cuidar mais da sua casa.

VARIEDADES

(semana entre 24/02 e 02/03)
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Indivíduos com longas fichas criminais são presos com bloqueador 
de sinal de alarme veicular em Arroio do Sal

 Sábado (22), 5:30h da manhã 
de em Arroio do Sal. Durante 
patrulhamento na Rua Alegrete, 
bairro Areias Brancas, policiais 
suspeitaram de um veículo Re-
nault/Sandero prata, do qual ha-
via um alerta que estava sendo 
utilizado para cometer furtos. Os 
tripulantes do carro ao percebe-
rem a aproximação da viatura 
tentaram fugir em alta velocida-
de, sendo abordados após qua-
tro quadras. 

O condutor foi identificado 
como F. de 37 anos, natural de 
Canoas - antecedentes por lesão 
corporal leve, posse de entor-
pecentes (4x), estelionato (4x), 
apreensão de objeto, apropria-
ção indébita (6x), dano, exercício 
ilegal da profissão, apreensão 
de objeto 2x, furto em veículo, 
violação de domicilio e tráfico 
de entorpecentes. Já o carona 
foi identificado  como E. de 42 
anos,natural de Sapucaia do Sul 

- e com antecedentes furto de 
veículo, posse de entorpecentes, 
apreensão de objeto (2x), outros 
crimes (2x), furto em veículo. Em 
revista no interior do Sandero foi 
encontrado um aparelho bloque-
ador de sinal de alarme veicular 
conhecido como “Jammer”, além 
de uma faca tipo punhal. 

O motorista estava com visí-
veis sinais de embriaguez, mas 
negou-se a fazer o teste do etilô-
metro, sendo assim o veículo foi 

recolhido pelo artigo 165-A(recu-
sar-se a ser submetido a teste do 
etilômetro). Os indivíduos foram 
conduzidos para fazer os exames 
médicos e posteriormente foram 
apresentados na Delegacia de 
Polícia. Há suspeitas de que os 
homens iriam cometer furtos de 
veículos Hilux e L200 na região 
durante o feriadão de carnaval. 
A BM não divulga o nome dos 
indivíduos em virtude da Lei de 
Abuso de Autoridade.

Homem de 64 anos é preso com porções de 
crack para tráfico em Torres

Na manhã desta terça-fei-
ra (25) um homem de 64 anos 
foi preso por tráfico de entor-
pecentes na Rua Eldorado, em 
Torres. Policiais militares re-
alizavam trabalho preventivo 
quando avistaram J.  em atitude 
suspeita e fizeram a aborda-
gem. 

O detido possuí anteceden-
tes por posse de substancia tó-
xica, desacato, tráfico de entor-
pecentes (6x), injúria, ameaça, 
entregar direção a pessoa não 
habilitada e cumprimento de 
mandado. Em busca pessoal lo-
calizaram em seu bolso 06 por-
ções fracionadas de crack pron-
tas para o consumo, além de 

05 porções maiores, R$ 210,00 
e um aparelho celular. Diante 
dos fatos foi dada voz de prisão 

ao homem, com a condução do 
mesmo à Delegacia de Polícia 
de Torres.

MULHER É PRESA POR TRÁFICO DE 
DROGAS EM ARROIO DO SAL

Uma mulher foi presa por 
tráfico de entorpecentes em 
Arroio do Sal nesta quarta-fei-
ra (26) pela manhã. A intercep-
tação foi na Rua Mato Gros-
so, balneário Sereia do Mar. 
Policiais militares souberam 
através de agentes de inteli-
gência da traficância no local 
e abordaram M. de 35 anos 
- antecedentes por tráfico de 
entorpecentes, ameaça e furto 
descuido. Ao ver a chegada da 
Brigada Militar (BM) ela ainda tentou 
dispensar uma sacola para o interior 
de uma casa, mas foi percebida. 

Os PMs encontraram com a sus-
peita  a quantia de R$ 897,00 no 
bolso de seu casaco. Junto à sacola 
havia uma porção de cocaína junta-
mente com um papel enrolado com 
algumas anotações. Ainda, foi apre-

endida  uma balança de precisão. 
A autora admitiu o tráfico e indi-
cou onde estavam escondidos mais 
entorpecentes na vila Piquenique, 
onde um tablete de maconha foi en-
contrado ao lado de uma árvore. A 
mulher foi levada para a Delegacia 
de Polícia. A BM não divulga o nome 
da presa devido à Lei de Abuso de 
Autoridade.

Homem é preso com crack e maconha 
em Arroio do Sal.

Às 23h desta sexta-feira a Briga-
da Militar prendeu um indivíduo por 
tráfico de entorpecentes na Rua Pi-
quenique, bairro Quatro Lagos em 
Arroio do Sal. Em ação de inquieta-
ção os  PMs avistaram um indivíduo 
ir até a frente de uma casa receber 
uma nota de R$ 10,00 de um usuá-
rio em troca de porções droga. Nes-
te momento os policiais realizaram a 
abordagem, sendo encontrados um 
pote contendo crack fracionado e a 
quantia de R$ 19,00.  

No mesmo local foi constatado 
que outros dois homens estavam 
consumindo entorpecentes e en-
contradas mais porções de crack e 
maconha, além de uma tela velha de 
monitor de computador onde o tra-
ficante fazia a partilha da substância 
para o comércio. Todos foram leva-
dos para a Delegacia de Polícia de 
Arroio do Sal, onde o vendedor das 
drogas,  J. de 26 anos (antecedentes 
por perturbação do sossego alheio) 
foi autuado em flagrante delito.

HOMEM ferido É atendido e PRESO pela 
BM COM ARMA ARTESANAL 

ARROIO DO 
SAL - Um indiví-
duo foi flagrado 
com uma arma 
artesanal na ma-
nhã de quarta-
-feira (26) na Rua 
Petrópolis, bairro 
Pérola em Arroio 
do Sal. Ele esta-
va ferido e rece-
bia atendimento 
médico quando 
a Brigada Militar 
descobriu que 
tratava-se de E. 
de 21 anos - ante-
cedentes por trá-
fico de entorpe-
centes (2x), vias 
de fato e porte 
ilegal de arma de 

fogo (4x). 
Natural de Ca-

choeirinha, o ho-
mem tinha uma 
arma de fabrica-
ção artesanal ca-
libre .38, 06 mu-
nições calibre .38 
intactas, 02 esto-
jos de calibre .38 
vazios e 01 projé-
til calibre .38. Ele 
havia sido alvo 
de um momen-
tos antes, tendo 
sido ferido por 
um grupo crimi-
noso contrário ao 
seu e foi levado 
para a Delegacia 
de Polícia após o 
atendimento.

BM PRENDE MAIS UM FORAGIDO EM 
TORRES.

Policiais militares - do grupo de 
Força Tática da 2a Cia de Torres 
-  prenderam mais um foragido. 
O indivíduo foi abordado na Rua 
José Antônio Picoral, centro da 
cidade às 17 horas de sexta-feira 
(21). Identificado como A. de 28 
anos - antecedentes por tráfico 

(2x) e ameaça - o homem tinha 
um mandado de prisão em aberto 
por tráfico de entorpecentes e foi 
encaminhado à Delegacia de Polí-
cia de Torres. 

A BM não divulga o nome do 
preso em virtude da Lei de Abuso 
de Autoridade.
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Jovem morre eletrocutado em 
parque de diversões de Arroio do Sal

Um jovem de 20 anos 
morreu eletrocutado em 
um parque de diversões, 
na manhã desta quarta-
-feira (26) em Arroio do 
Sal, no Litoral Norte do 
Rio Grande do Sul.

Segundo a Polícia Civil, 
ele recebeu uma descar-
ga elétrica enquanto es-

tava desmontando um 
brinquedo. Um outro ho-
mem, que estava traba-
lhando junto com a víti-
ma, também ficou ferido.

De acordo com a polí-
cia, eles usavam luvas de 
borracha quando recebe-
ram a descarga elétrica 
do brinquedo, e chovia 

na cidade naquele mo-
mento.

A Polícia Civil abriu um 
inquérito para investigar 
os responsáveis pelo aci-
dente. O caso está sendo 
tratado como homicídio 
culposo.

FONTE: G1 RS

Arroio do Sal inicia a importante 
obra de asfaltamento do acesso à 

Escola Aracy Gomes Valim

A Prefeitura Municipal de Arroio do 
Sal, por meio da Secretaria de Obras, 
iniciou o asfaltamento do acesso à Es-
cola Municipal Aracy Gomes Valim. O 
obra ocorre no trecho compreendido 
entre as ruas Joaquina Vargas e Paque-
tá.

"Esta é uma demanda a muito so-
licitada pela comunidade. O Prefeito 
Affonso Flávio Angst (Bolão) está mui-
to contente em iniciar esta obra tão 
importante para nosso município e 
comunidade escolar", ressalta a comu-
nicação da municipalidade.

Mais de mil alunos devem retornar 
as aulas na próxima segunda-feira 

(2) em Três Cachoeiras
O ano letivo da rede 

municipal de ensino de 
Três Cachoeiras e unida-
des conveniadas iniciará 
nesta segunda-feira, dia 
2 de março. Mais de mil 

alunos, tanto da Educa-
ção Infantil quanto do 
Ensino Fundamental, 
deverão retornar para as 
salas de aula. 

De acordo com a Se-

cretaria Municipal de 
Educação, ao todo, serão 
200 dias letivos, com pre-
visão de encerramento 
em meados de dezem-
bro. 

Corpo de Bombeiros combate incêndio 
em residência de Passo de Torres

Um casa, localizada no bairro Alto 
Feliz, em Passo de Torres, foi atingida 
por um incêndio na manhã de terça-
-feira, dia 24. As chamas atingiram 
um quarto e o telhado da residên-
cia. Não houve vítimas e o Corpo de 
Bombeiros foi acionado para contro-

lar o fogo. 
Foram utilizados aproximadamen-

te mil litros de água para efetuar o 
combate do incêndio e efetuar o res-
caldo. Após os trabalhos, residência 
foi isolada e deixada aos cuidados do 
proprietário.

Imagem meramente ilustrativa (FOTO: Bicanski - Pixnio)

Estradas de Dom Pedro de 
Alcântara recebem manutenção 

Nas últimas semanas, 
vários reparos foram 
realizados nas estradas 
de Dom Pedro de Al-
cântara, como limpeza 
de valos na Baixada do 
Cemitério, colocação 
de bueiros na estrada 

do Hilários, Morro dos 
Passarinhos e Morro da 
Boa Vista, roçadas entre 
o Coqueiro Alto e Canto 
dos Magnus, Arroio dos 
Mengue e Canto dos 
Lumertz, além de ensai-
bramento no Coqueiro 

Alto. 
Os agricultores tam-

bém tiveram suas solici-
tações atendidas como 
limpeza de valos e ma-
nutenção nas estradas 
internas das proprieda-
des. 
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Gigantes da Orla é a grande campeã do Carnaval 2020 em Arroio do Sal
O carnaval de Arroio do Sal em 2020 

foi uma grande festa. Iniciou na sexta-
-feira, dia 21 de fevereiro com a tradi-
cional muamba, que é a passagem de 
som e último ensaio técnico das escolas. 
Durante todas as noites, o público pode 
acompanhar a apresentação da Corte do 
Carnaval e o coreto da Banda Municipal 
na abertura-  enquanto as rodas de sam-
ba marcavam o encerramento.

No sábado (22), a festa teve com 
abertura o bloco Festeiros de Rondinha 
e Bloco Imperatriz Dona do Mar. Na se-
quência, o ponto alto do Carnaval de Ar-
roio do Sal: o desfile competitivo entre 
as escolas Camas e Gigantes da Orla. Foi 
um desfile com bastante samba e profis-
sionalismo, com belas fantasias e carros 
alegóricos das duas escolas.

No domingo, 23 de fevereiro, a aber-
tura da noite ficou por conta da tradi-
cional apresentação da Corte, seguida 
do Bloco da Lu. Depois,o público pode 

conferir o desfile das escolas campeãs, 
na ordem em que ficaram colocadas, 
do segundo lugar (Camas) ao primeiro 
lugar (Gigantes da Orla). A Gigantes da 
Orla levou o tema 'medo' para avenida e 
foi a grande campeã do Carnaval de rua 
de Arroio do Sal, conquistando assim o 
11º título e 10 estandartes de ouro: ale-
gorias e adereços; comissão de frente; 
samba enredo; fantasia; bateria; tema 
enredo; evolução; harmonia; mestre 
sala e porta bandeira; conjunto; madri-
nha de bateria. A segunda colocada foi a 
escola Camas, que trouxe o tema “Brasil, 
o vinho conta tua história!” e conquistou 
3 estandartes de ouro: porta estandarte; 
passista feminino e passista masculino.

Para encerrar, na segunda-feira, dia 
24, a Banda da Saldanha, de Porto Ale-
gre, agitou e alegrou o público. Logo 
após, os DJs We Love Pandas colocaram 
todo mundo para dançar com muita ale-
gria!

No trânsito, dê sentido à vida.

SEU

TOYOTA
ESTÁ NA
SAVARAUTO.

Toda linha Etios 2020/2020 com Taxa Zero, financiado com o Banco Toyota no programa Ciclo Toyota nas seguintes condições: CDC (Crédito Direto ao Consumidor), pessoa física, com entrada de 60% mais 18 parcelas e parcela residual de 20%, mais encargos bancários. Toda linha Yaris 2020/2020 com Taxa Zero, financiado com o 
Banco Toyota no programa Ciclo Toyota nas seguintes condições: CDC (Crédito Direto ao Consumidor), pessoa física, com entrada de 60% mais 12 parcelas e parcela residual de 30%, mais encargos bancários. Consulte valores de Registro de Contrato e Cesta de Serviços e efetue nova simulação na concessionária Toyota. Campanhas 
vinculadas à validade do Programa Ciclo Toyota. Condições sujeitas à alteração sem prévio aviso. A alteração do modelo do veículo ou de qualquer das condições do financiamento acarretará novo cálculo do CET. SAC Banco Toyota 0800 016 4155 ou envie um e-mail para sac@bancotoyota.com.br. Ouvidoria Banco Toyota (somente 
após atendimento pelo SAC): 0800-772-5877.Pelo programa Ciclo Toyota, ao término do financiamento, a Toyota poderá realizar a recompra do veículo Toyota por 80% do valor da tabela FIPE: o valor poderá quitar a parcela residual e poderá ser utilizado como entrada para um Toyota 0Km. Ofertas válidas para veículos faturados entre 
01/02/2020 a 29/02/2020 ou até durarem os estoques. Yaris Hatch Back XLS Connect, Automático, abastecido com gasolina, percorre 12,6km/l na cidade e 13,8m/l na estrada e, com etanol,8,8km/l na cidade e 10,0km/l na estrada.Veículo participante do PBEV -Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular do INMETRO 2020. Consulte: 
http://inmetro.gov.br. ETIOS HB X, AUTOMÁTICO, abastecido com gasolina, percorre 11,8km/l na cidade e 13,3km/l na estrada e, com etanol, 8,2km/l na cidade e 9,2km/l na estrada. Veículo participante do PBEV - Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular do INMETRO 2020. Consulte: http://inmetro.gov.br. A Toyota oferece 3 anos 
de garantia sem limite de quilometragem para veículos com NF emitida para pessoa física e 3 anos de garantia de fábrica ou 100.000 km (o que ocorrer primeiro) para veículos com NF emitida para pessoa jurídica. Consulte o manual do proprietário ou www.toyota.com.br para mais informações.
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Mais de 800 quilos de alimentos durante o Carnaval de Arroio do Sal
A Secretaria de Assistência e 

Inclusão Social de Arroio do Sal 
arrecadou cerca de 800 quilos de 
alimentos durante os dias 21, 22 e 
23 de fevereiro, em ação conjunta 
com a Secretaria de Turismo.

A ação consistia em doar 1 quilo 
de alimento não perecível em tro-
ca de uma pulseira, a qual garantia 
a entrada na arquibancada para 

assistir aos desfiles de Carnaval. 
As pulseiras possuíam cores dife-
rentes para cada dia: as amarelas 
correspondiam ao ensaio técnico 
de sexta, 21 de fevereiro; as verdes 
aos desfiles de sábado e as verme-
lhas ao desfiles das campeãs, que 
ocorreu no domingo, 23 de feve-
reiro.

"Os alimentos arrecadados 

serão doados para famílias em 
vulnerabilidade social, atendidas 
pelo CRAS (Centro de Referência 
da Assistência Social). A Prefeitura 
Municipal agradece imensamente 
o apoio dos mercados Bolão, Ave-
nida, Gaúcho e Alemão e também 
a todos que se engajaram nesta 
linda ação", ressalta a assessoria da 
Prefeitura de Arroio do Sal.
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Prefeito de Três Cachoeiras acompanha 
de perto obras nas vias municipais

O prefeito de Três Cacho-
eiras, Flávio Raupp Lipert, 
tem acompanhado de perto 
as obras que estão sendo re-
alizadas nas vias do municí-
pio. Nos últimos dias, Flávio 
vistoriou as melhorias feitas 
nas estradas rurais da comu-
nidade Vila Fernando Ferrari, 
como limpeza e colocação de 
base de brita. “Esses inves-
timentos estão sendo feitos 
com recursos do Ministério 
da Agricultura, fruto da arti-
culação feita durante as via-
gens a Brasília”, afirmou ele.

Ainda na Vila Fernando 
Ferrari, verificou a pavimen-
tação que está sendo feita 
em frente a Escola Fernando 
Ferrari e em demais vias do 
entorno. “Essas benfeitorias 
estão sendo realizadas com 
recursos próprios do muni-
cípio. É uma das formas de 
retornar aos munícipes os 
impostos pagos pela popula-

ção”, completou ele.
Durante a última semana, 

o prefeito recebeu, em seu 
gabinete, o presidente da As-
sociação da Água Comunitária 
da Chapada dos Mesquitas, 
que foi buscar informações 
sobre a instalação de água tra-
tada na comunidade. De acor-
do com Flávio, os investimen-
tos serão feitos com recursos 

próprios e vai custar mais de 
R$ 100 mil reais entre equi-
pamentos, casa de máquinas, 
bomba, instalação e gastos 
com rede da energia elétri-
ca. “Se tudo correr dentro da 
normalidade, as obras iniciam 
em março. Essa é umas das 
prioridades, pois água potável 
é saúde para os moradores”, 
concluiu o prefeito.

Comandante da BM de Arroio do Sal 
promove palestra para adolescentes 

sobre ato infracional nas redes sociais
Na manhã desta quarta-feira (26) o 

Comandante do Pelotão da Brigada Mi-
litar de Arroio do Sal, 1° Tenente Bastos , 
promoveu uma palestra educacional na 
Escola Municipal Raimundo Fernandes 
de Oliveira. A palestra foi sobre "Atos in-
fracionais praticados nas redes sociais". O 
evento foi direcionado aos adolescentes 
dos 7°, 8° e 9° anos e teve como objeti-
vo difundir a informação ao público alvo 
acerca de infrações cometidas em redes 
sociais (Facebook,  Instagram,  Whatsapp) 
e as consequências de tais atos. Falou-se 
sobre crimes como injúria e difamação nas 
redes sociais, bem como compartilhamen-
to de fotos comprometedoras (sem auto-
rização).

 O evento foi organizado para marcar o 
início do ano letivo e representa o esforço 
da Brigada Militar com a responsabilidade 
social. Ele integrou atividade relacionada 
a 50ª Operação Golfinho, que segue ocor-
rendo no litoral gaúcho.

Dom Pedro de Alcântara recebe indicação de 
emenda parlamentar para o setor agrícola
O deputado federal Afonso 

Motta (PDT) indicou, na última 
semana, uma emenda parla-
mentar no valor de R$ 100 mil 
reais para investimentos no setor 
agrícola de Dom Pedro de Alcân-
tara. O recurso é fruto da articu-
lação política feita pelo prefeito 
municipal, Dirceu Pinho Macha-
do, na última viagem a Brasília. 

“O deputado se comprome-
teu em nos ajudar e agora esta-
mos recebendo a confirmação 
deste apoio tão importante para 
nosso município. Queremos 
agradecer o deputado por en-
caminhar este recurso, que será 
muito bem aplicada na Secre-
taria Municipal de Agricultura”, 

disse o prefeito. 
O subsídio, que deve ser re-

passado em breve, será destina-
do para aquisição de uma retro-

escavadeira, o que irá facilitar e 
ampliar os trabalhos realizados 
pela Secretaria de Agricultura do 
município. 

Materiais escolares arrecadados em evento 
de Jiu-Jitsu serão repassados para famílias 
em vulnerabilidade social de Arroio do Sal

Recentemente, o 
Mestre Mário Reis aju-
dou a coordenar o se-
minário de Jiu-Jitsu, que 
ocorreu em Arroio do 
Sal. No evento,  foram 
arrecadados materiais 
escolares entre os parti-
cipantes. Estes diversos 
materiais arrecadados 
foram repassados para 
a Prefeitura de Arroio 
do Sal, e serão doados 
às famílias em vulnera-
bilidade social do muni-
cípio. 

" A Prefeitura Municipal e a Secre-
taria de Assistência e Inclusão Social 
agradecem a atitude do Mestre Má-

rio Reis, e de todos que coaboraram. 
Nosso muito obrigado!", destaca a 
comunicação da Prefeitura de Arroio 
do Sal.

Secretaria de Agricultura de Três Cachoeiras 
receberá veículo para auxiliar nas atividades

A Secretaria de Agricultura de Três 
Cachoeiras receberá um veículo para au-
xiliar nos trabalhos prestados pela pasta. 
A indicação foi do deputado estadual, 
Adolfo Brito (PP). 

Na última semana, o secretário de 

Agricultura do município, Eliseu Santos 
(Tigrinho), visitou o gabinete do depu-
tado, para agradecer a indicação, que 
será de grande valia para o município. 
Acompanharam o secretário, o vereador 
Pituba e o empresário Alex Justo.

Projetos do CRAS de Três Cachoeiras retornam 
ao turno integral na próxima segunda-feira (2)

Os projetos realizados no Cen-
tro de Referência de Assistência 
Social (CRAS) de Três Cachoeiras 
retornarão ao turno integral na 
próxima segunda-feira (2). 

Dentre as ações estão as 

oficinas de dança, violão, lite-
ratura lúdica e artesanato, que 
atendem mais de 60 crianças e 
adolescentes entre 6 e 16 anos. 
Além disso, os grupos dos idosos 
e das mães do Serviço de Convi-

vência e Fortalecimento de Vín-
culos de Crianças e Adolescentes 
e os contemplados no serviço de 
Proteção e Atendimento Integral 
à Família (PAIF) também come-
çarão suas atividades.
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SOCIEDADE NA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres é sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Com um dos Réveillons mais famosos do Brasil e uma variada opção de restaurantes, clubes e 

até mesmo a possibilidade de curtir o melhor da praia ao ar livre, são várias as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha - seja saindo 
para aproveitar com os amigos ou curtindo em casa. Confira a seguir alguns cliques da colunista social Vera Lia Cavalheiro, registrando bons momentos em Torres.

Por Vera Lia Cavalheiro

Júri do concurso de fantasia do carnaval infantil da SAPT No carnaval do The Sun : Felipe Bier Corrêa, Mar-
cus e Liliana Cavalheiro Boll e Rodrigo Bertaso

Um carnaval tranquilo: Joguinho das parceiras Vera 
Pinto Domingues, Anna Flora Jardim Saraiva, Elsa 

Lorentz Freitas e Ana Maria Nacul

Um sucessoooo o Trio só Amor, com 
Kadu Clezar e Renato Robin

 Em ritmo de carnaval Haradia Moraes, Rita Jaeger e 
Paula Schreck

A elegância de Tanira San 
Martin Ribeiro , que combina 

traje com sapato

San Lopez e 
a atriz Manu 
Falcão : uma 
dupla animada

Carnaval do grupo de hidroginástica na piscina da 
SAPT

Estou com os 
foliões Rejane e 
Gerson Pedroso

Ex jogador do 
Internacional 
Michel Neves e 
sua linda Tiana

Rainha do carnaval in-
fantil da SAPT 2020: Carolina 

Levy Flores da Cunha

As organizadoras do carnaval na 
piscina da SAPT : Maria Beatriz Utzig 

Nardi e Jéssica Culmann

Lívia Piccoli Kessler estava entre 
os mais de 1.500 participantes do 

carnaval infantil da SAPT

Eraclides e 
Andréa  Maggi 

com Kadu 
Clezar e Rafael 

Malenotti
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Ministério do Meio Ambiente demite principais 
autoridades de combate à mudança climática

Com Reuters

O Ministério do Meio Am-
biente demitiu duas autorida-
des de alto escalão que atua-
vam no combate às mudanças 
climáticas, deixando os postos 
vagos em um momento no 
qual o país está crescente sob 
os holofotes por causa dos ga-
ses de efeito estufa liberados 
pela devastação da Floresta 
Amazônica.

As demissões do diretor en-
carregado do combate à mu-
dança climática e de seu vice 
foram anunciadas no Diário Ofi-
cial da União na quarta-feira.

O ministério disse à Reu-
ters em um comunicado que 
"as substituições na Secreta-
ria de Relações Internacionais 
visam dar nova dinâmica para 
a agenda de adaptação às mu-
danças climáticas da pasta", 
sem dar detalhes. Quando in-

dagado se os novos ocupantes 
dos cargos já foram anuncia-
dos, o porta-voz respondeu: 
"Ainda não. Serão anunciados 
oportunamente".

O governo do presidente 
Jair Bolsonaro já havia redu-
zido a ênfase na mudança cli-
mática dentro do ministério, 
transformando um cargo de 
nível de secretário para a mu-
dança climática em uma dire-
toria.

Bolsonaro também nomeou 
autoridades graduadas que 
questionam a ciência por trás 
da mudança climática. O mi-
nistro das Relações Exteriores, 
Ernesto Araújo, a classificou 
como uma conspiração mar-
xista, e o ministro do Meio 
Ambiente, Ricardo Salles, dis-
se não ter certeza de que o 
aquecimento global é causado 
pelo homem.

"É chocante, mas nada sur-

preendente", disse Claudio 
Angelo, porta-voz do Observa-
tório do Clima. "Não existe po-
lítica climática federal sendo 
formulada ou implementada 
no Brasil de Bolsonaro, o que 

nos diz muito sobre o quão se-
riamente este governo encara 
o Acordo de Paris."

Fontes disseram à Reuters 
que Salles deixou negociado-
res climáticos de alto escalão 

no escuro a respeito das me-
tas do governo nas conversas 
e descreveu desavenças inter-
nas entre autoridades da pasta 
do Meio Ambiente e do Itama-
raty.

Presidente Jair Bolsonaro e ministro do Meio Ambiente, Ricardo Salles (REUTERS/Adriano Machado)

Trilhas guiadas e conversas ambientais 
no Parque Itapeva

No último sábado (dia 
22/02), técnicos do Parque Es-
tadual de Itapeva (PEVA) rece-
beram alguns visitantes para 
uma caminhada na Trilha do 
Morro de Itapeva e para uma 
conversa sobre 'preservação 
ambiental' na unidade de con-
servação torrense. Foi a opor-
tunidade perfeita para que 
visitantes como o Jessé e a Gi-
seli (de Passo de Torres/SC), se 
envolvessem ainda mais com o 
papel importante que desem-
penhamos em valorizar e cuidar 
da vida na terra.

Criado para dar apoio a 
ações de educação e conscien-
tização ambiental, entre outras 
coisas, as Unidades de Conser-
vação (UCs) que recebem visi-
tação pública - como o Parque 
Itapeva - fornecem o ambiente 
ideal para mostrar que esses 
territórios ameaçados ainda 
podem nos ensinar muito sobre 
equilíbrio natural, conforme os 
gestores do PEVA. "Os vestí-
gios da ocupação humana nos 
lembram que o progresso eco-
nômico precisa ser alcançado 

com ações bem pla-
nejadas, que saibam 
conciliar o meio am-
biente com o social e 
o econômico. Transi-
tar por um ambiente 
natural que não foi 
atingido pela pressão 
imobiliária, é capaz 
de contribuir com o 
desenvolvimento de 
pessoas mais críticas 
e sensitivas quanto ao 
seu papel social".

As trilhas guiadas 
já são uma realida-
de há alguns anos no 
Parque Estadual de 
Itapeva, em Torres.
Agendamento e infor-
mações sobre o local 
podem ser através do 
whatsapp (51) 3626-
3561, ou pelo email 
agendamentotrilha-
peva@sema.rs.gov.br.  
Acompanhe as ações 
do PEVA pelo Face-
book: @ParqueIta-
peva ou Instagram:@
peitapeva.
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Tem Minha Prainha neste 
próximo domingo (1°)

A população está convidada 
para mais uma edição do Minha 
Prainha, que ocorre neste próxi-
mo domingo (1º de março), das 
9h às 17h. Artesanato da Casa 
da Terra, produtos da agricultura 
familiar, serviços de saúde ofere-
cido pela Ulbra Torres, chimar-
ródromo, voo cativo com balão 
de ar quente, e muitas outras 
atividades estarão no Espaço 
Coletivo de Lazer da Prainha com 
concentração na Praça Borges de 

Medeiros. Convide os amigos, 
vizinhos, pegue sua cadeira de 
praia, seu pet e venha para a Pra-
ça participar do Minha Prainha!

"Na prestação de serviço 
pela saúde, a Ulbra fará aferi-
ção de pressão, dicas de saúde 
e educação para comunidade. 
Nesta edição, o artesanato local, 
além dos artesões que partici-
pam do projeto Casa da Terra, 
contará com a participação de 
mais três artesãos, com souvenir 

da cidade, pintura de mandalas 
em MDF, gesso e patchwork. O 
Serviço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos, da 
Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos, além da 
oficina de criação de peteca fará 
brincadeiras antigas como: jogo 
de taco, cama de gato, pular 
elástico, Seis Marias, entre ou-
tros. Desta vez, o voo cativo de 
balão ficará a cargo da empresa 
BS Balonismo.

MINHA PRAINHA - Programação

09h – Casa da Terra e demais artesãos
– Produtos da Agricultura familiar
– Serviços de Saúde – Ulbra Torres
– Ervateira é água para chimarrão
– Brincadeiras antigas com SCFV – Ser-

viço de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos

– Feira de Adoção de Animais
– Aulão de Yoga – Namaskar Yoga para 

todos com a educadora física Michela Netto

10h – Voo cativo com balão de ar quente
10h30min – Oficina de criação de pete-

ca com SCFV
15h – Voo cativo com balão de ar quente
– Apresentação do Estúdio Paula Schre-

ck Dança e Movimento
15h30 – Aula de pintura em aquarela 

para crianças com a artista Patrícia Vargas. 
Vagas limitadas.

16h – Voz e violão com Arinês
– Oficina de criação de peteca com SCFV
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Capa do novo gibi, editado pela Unesc

Todos que trabalham com gestão de marketing têm o constante desafio de desenvolver ações 
que tragam os resultados esperados pela empresa, lembrando que a longevidade de uma organi-
zação está diretamente ligada à sua capacidade de competir no mercado. Superar ou neutralizar 
a concorrência é uma prática que faz parte do cotidiano das empresas. Por isso, elas costumam 
adotar uma estratégia competitiva. 

Uma estratégia competitiva é a forma que uma organização compete no mercado. Isso inclui 
como ela se comporta em relação aos concorrentes e qual o seu tipo de vantagem sobre eles. 
Para montar uma estratégia competitiva, é necessário conhecer as 5 Forças de Porter. São elas: 1) 
Rivalidade entre os concorrentes; 2) Ameaça de produtos substitutos; 3)Poder de barganha dos 
clientes; 4) Ameaça de novos entrantes; 5) Poder de barganha dos fornecedores.

Portanto, a estratégia competitiva se refere a uma posição estratégica de competição no mer-
cado, sempre pensando em uma visão de futuro. A estratégia pode ser construída “de fora para 
dentro” ou “de dentro para fora”.

Estratégia de fora para dentro = Defende que a compreensão da estratégia é dada a partir da 
análise externa, isto é, do estudo sobre o mercado. Nessa perspectiva, a empresa deve pesquisar 
sobre o mercado, entende-lo, e então descobrir uma forma de competir. Para aumentar as chan-
ces na disputa, é preciso que a organização defina a sua VANTAGEM COMPETITIVA, assim ela 
participa do jogo estando à frente de seus concorrentes.

Então neste tipo de abordagem, é comum que a organização:
•Adapte-se frente ao que o mercado exige, independentemente de suas competências ou ca-

pacidades, ou seja, o mercado impera, não a própria organização;
•Busque adequar a estrutura de concorrência de mercado, buscando formas de eliminar, enfra-

quecer ou deslocar concorrentes para que possa ter maior flexibilidade de atuação e de preços;
•Tente práticas de alianças com a cadeia produtiva e mesmo com concorrentes visando tam-

bém facilitar o posicionamento, prática frequentemente inibida por legislação e regulações por 
possivelmente caracterizar a cartelização (oligopólios ou monopólios).

A abordagem “de fora para dentro” foi popularizada por Michael Porter, professor da Harvard 
University e autor do livro Competitive Strategy (1980). Porter é considerado um marco nos es-
tudos sobre estratégia. 

Estratégia de dentro para fora = Defende que a compreensão da estratégia é dada a partir da 
percepção dos recursos da empresa. Significa buscar dentro da organização aquilo que a diferen-
cia das demais. Nessa perspectiva, o mercado de atuação é escolhido em função das capacidades 
organizacionais. Portanto, é o ambiente interno que proporciona competitividade.

É importante definir qual será a estratégia adotada pela sua empresa. Michael Porter elenca 
três estratégias genéricas, conhecidas como: custo total, diferenciação e enfoque.

Custo Total = É quando uma empresa busca se diferenciar pelo preço baixo. Por isso, ela 
precisa fazer mais com menos, uma vez que seu lucro está bastante ligado à sua capacidade de 
reduzir gastos com atividades que não geram valor. Uma organização que possui liderança por 
custo total oferece produtos padronizados com padrões mínimos de qualidade. Portanto, conse-
gue atender a diversos segmentos de mercado.

Seguem algumas características observadas em organizações que seguem essa estratégia com-
petitiva:

•Possuem uma estrutura enxuta;
•Controlam minuciosamente o orçamento;
•Perseguem a otimização de processos;
•Utilizam sua experiência de produção para descobrir novas maneiras de otimizar o trabalho;
•Desenvolvem produtos voltados para produção em larga escala;
•Fazem distribuição de baixo custo;
•Usam metas quantitativas para motivar os colaboradores.

Diferenciação = Estratégia genérica que trabalha muito com a percepção de valor do clien-
te sobre um produto ou serviço. Sua busca é focada na criação de produtos e serviços únicos, 
diferentes e exclusivos. Normalmente, empresas que adotam esse tipo de estratégia competitiva 
conseguem aumentar seus lucros. Com o valor agregado, é possível cobrar um preço maior pelo 
produto sem perder espaço no mercado.

Seguem algumas características observadas em organizações que seguem esta estratégia com-
petitiva:

•Realizam grandes esforços de projeção de marca;
•Investem fortemente em engenharia de produtos;
•Conectam Marketing e Pesquisa e Desenvolvimento;
•Possuem liderança em qualidade, inovação e tecnologia;
•Superam as expectativas dos clientes;
•Investigam de forma consistente a experiência do cliente;
•Geram produtos com procedência conhecida e alta qualidade.

Enfoque = É quando uma organização atende a uma demanda específica ou a um nicho de 
mercado. A segmentação pode ser feita por mercado geográfico, faixa de renda ou faixa etária, 
por exemplo. Empresas que adotam o enfoque como estratégia genérica normalmente possuem 
pouca participação no mercado global, mas são líderes na sua faixa de mercado.

A estratégia genérica de enfoque tem ligação com as duas estratégias anteriores. Ela é subdi-
vidida em: enfoque no custo e enfoque na diferenciação. Cada uma dessas subdivisões apresenta 
as mesmas características mencionadas anteriormente, contudo são aplicadas a um nicho ou 
segmento.

Ao considerar qual estratégia irá adotar, o próximo passo é traçar a Matriz SWOT, fazer um 
PLANO DE AÇÃO ou um CANVAS,  e lembrando sempre, que os objetivos devem ser SMART. 

Por Adriana Peccin (CRA 25037 -  Consultora empresarial, Coordenado-
ra do Curso de Administração – ULBRA Torres)

conversa com profissionais

Qual é a estratégia adotada na sua empresa?

ULBRA e você

Acontece nesta sexta-feira, 
dia 28, o lançamento de uma 
publicação muito especial. 
É o Gibi “Turma do Geopar-
quito em: sonhando com um 
Geoparque no Sul do Brasil”. 
Produzido em parceria com a 
Universidade do Extremo Sul 
Catarinense (Unesc), o Gibi 
será distribuído para as escolas 
dos municípios que fazem do 
território do projeto Geopar-
que Caminhos dos Cânions do 
Sul. A cerimônia de lançamen-
to ocorre no auditório da Pre-
feitura de Praia Grande (SC), 
com a presença no evento dos 
autores Jucélia Tramontin Dal-
piás, Nilzo Ivo Ladwig e Juliano 
Bitencourt Campos.

A educação é um dos prin-
cipais eixos de atuação do 
Consórcio Intermunicipal Ca-
minhos dos Cânions do Sul 
e a publicação do Gibi surge 

como um importante material 
de apoio na divulgação sobre 
o que é um Geoparque e sua 
importância para o desenvol-
vimento da região, com lin-
guagem de fácil compreensão 
para as crianças e abordando o 
tema de forma lúdica.

De acordo com um dos au-
tores, o pesquisador do Pro-
grama de Pós-Graduação em 
Ciências Ambientais da Unesc, 
Nilzo Ladwig,  a ideia da Turma 
do Geoparquito é oportuna ao 
colaborar para a compreen-
são sobre a história da região. 
“Trabalhar esse território, que 
possui potencial do ponto de 
vista geoturístico, no âmbito 
da educação dos municípios 
que fazem parte do projeto, é 
um passo para que a comuni-
dade conheça a história, a cul-
tura e valorize o lugar”, declara 
Ladwig.

Geoparque Canions do Sul e 
Unesc lançam Gibi para ser 

entregue em escolas da região

GERAL 
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Finais do Campeonato Praiano ocorrem neste próximo domingo (1°)

No sul de SC, bitucas de cigarro recolhidas da praia viram prancha de surfe

As finais do Campeonato Praiano 
de Beach Soccer 2020 serão realizadas 

neste domingo, 1º de março, com as 
categorias Master+35, Aberto, Vete-

rano e Feminino. No último domingo 
(23), ocorreram as semifinais, que tive-
ram os seguintes resultados: *Master 
35 =  Adescon 2 X 5 Força Jovem; Ma-
razul 7 X 2 Pequeno; *Aberto masculi-
no =  Adescon X Meia Boca; Marazul 5 
X 2 Guarita. *Feminino =  Duronas 1 X 
4 Supernova; Super 10. 01 X 12 Soccer 
Girls; *Veterano = América 4 X 5 São 
João; Adescon 3 X 0 Guarita

O evento é uma realização da Pre-
feitura de Torres, através da Secretaria 
Municipal de Cultura e Esporte, com 
apoio da Liga de Futebol Torrense- LIFT 
e ocorrem na Arena de Esportes da 
Praia Grande.

Desde janeiro, um projeto do 
Sul do Estado recolhe bitucas de 
cigarro da areia da praia de  Ita-
pirubá, que fica entre os municí-
pios de Imbituba e Laguna, para 
confecção de pranchas de surfe. 
A iniciativa surgiu do interesse de 
contribuir com o meio ambiente 
e a limpeza da praia.

Depois de instalar "bituquei-
ras", os participantes do projeto 
coletaram  mil bitucas em uma 
semana."A gente pesquisou bas-
tante e viu que poderia usar as 

bitucas para fabricar as pranchas. 
Em toda parte da frente e de trás, 
a gente faz uma esteira de bitu-
cas e depois encapa do modo tra-
dicional", explicou o designer de 
pranchas Andrigo Porto Alegre.

Durante a confecção do pro-
duto, Andrigo observou que as 
bitucas contribuem com a qua-
lidade da prancha. Em média, 
600 unidades são usadas para 
fazer uma prancha. "Essas bitu-
cas criam uma camada que deixa 
a prancha muito mais resisten-

te que a fibra de vidro.  A gente 
foi até convidado a expor essa 
prancha na feira de pranchas da 
Califórnia, a maior do mundo", 
contou. 

A estimativa é de que em bre-
ve as pranchas estejam à venda 
no comércio do Sul de SC. Até lá, 
quem quiser experimentar, pode 
pegar emprestada uma prancha 
em alguns pontos da praia de Ita-
pirubá.

FONTE: Redação CBN Diário

No feminino, final será entreSoccer Girls e Supernova

PRAIANO 2020 TORRES - Finais 

14h- Master+35- Força Jovem X Marazul

15h30- Aberto Masculino-Adescom X Marazul
17h- Veterano- São João X América
18h30- Feminino- Soccer Girls X Supernova
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Os benefícios da presença de um animal em casa não se restringem ao bem-estar psicológico. 
Esta convivência também pode contribuir na prevenção e no auxílio ao tratamento de várias 
patologias. Um levantamento de estudos nacionais e internacionais sobre o tema, encomen-
dado pela Comissão de Animais de Companhia (Comac), integrante do Sindicato Nacional da 
Indústria de Produtos para Saúde Animal (Sindan), para um grupo de pesquisa do Departa-
mento de Psicologia Experimental da Universidade de São Paulo (USP), liderado pelo professor 
César Ades, reuniu uma série de estudos que confirmam esta contribuição à saúde das pessoas 
proporcionada pelo convívio com os animais de estimação. Entre algumas das observações, 
pode-se destacar a melhora da imunidade de crianças e adultos, redução dos níveis de estresse 
e da incidência de doenças comuns, como dor de cabeça ou resfriado. Este mapeamento foi 
encomendado com o objetivo de trazer a público uma série de informações relevantes e pouco 
conhecidas sobre enormes benefícios sociais, psicológicos e até físicos na relação ser humano 
e animal de estimação.

Reforço na defesa do organismo: De acordo com o levantamento, os benefícios independem 
da idade. Pesquisadores da USP citam um trabalho que identificou vários benefícios aos bebês 
que convivem com cães, já que certas proteínas que desempenham um importante papel na 
regulação do sistema imunológico e das alergias aumentam significativamente em bebês de 
um ano de idade quando expostos precocemente a um cão, conferindo um importante papel 
destes animais na saúde humana.

Segundo a pesquisadora Carine Savalli Redígolo, este trabalho mostra que o convívio possibil-
ita aos bebês ficar menos suscetíveis às alergias e dermatites tópicas. “Também foi observada 
a redução de rinites alérgicas aos quatro anos de idade e aos seis a sete anos, devido à redução 
da imunoglubina E – um anticorpo que quando em altas concentrações sugere um processo 
alérgico”, acrescenta. Os pesquisadores alertam que este contato não significa que seja isento 
de possíveis efeitos negativos para a saúde, mas é possível discutir com mais equilíbrio os prós 
e contras de conviver com um cão. Porém, muitos pais desconhecem estes benefícios.

Um gesto simples pode trazer importantes efeitos ao sistema imunológico de pessoas de 
qualquer idade. “Acariciar um cão pode elevar os níveis de imunoglobulina A, um anticorpo pre-
sente nas mucosas que evita a proliferação viral ou bacteriana, sendo importante na prevenção 
de várias patologias. Este resultado se deve, possivelmente, ao relaxamento que o contato com 
o animal proporciona”, explica Carine.

Benefícios ao coração: Outros estudos identificados pelos pesquisadores da USP também 
avaliaram as taxas de sobrevivência, no ano posterior a um infarto agudo do miocárdio, em 
tutores de cães, gatos, outros animais de estimação e em pessoas que não possuíam bichos. 
Segundo os pesquisadores, depois de determinado período, verificou-se que a tutela de um cão 
contribuiu significativamente para a sobrevivência dos pacientes, pelo menos no ano seguinte 
ao incidente.

Já no controle de hipertensão arterial, os estudos apontam benefícios também neste sentido. 
Profissionais que viviam em condições de estresse, faziam controle do problema com medicação, 
foram divididos em dois grupos, os que possuíam um cão ou gato e os que não possuíam animais. 
A pesquisadora Maria Mascarenhas Brandão afirma que, seis meses depois do início do monito-
ramento, um dos trabalhos constatou que as taxas de pressão diminuíram para ambos os grupos. 
Entretanto, nas situações geradoras de estresse a resposta foi melhor para os tutores de cães. 
“Além disso, este grupo aumentou significativamente suas taxas de acertos em contas matemáti-
cas, em relação àqueles que não conviviam com os animais”, acrescenta. Esta situação mostrou a 
diminuição dos níveis de estresse, obtidos com o contato com os pets.

Algumas outras situações também trazem efeitos muito positivos à saúde e ao convívio social: 
os pesquisadores da USP citam que a duração das caminhadas é maior para aquelas pessoas 
que estão acompanhadas por um cão. “Além disso, nestes passeios, os animais ajudam na in-
tegração social, contribuindo para o início de uma conversa com outras pessoas, por exemplo”, 
confirma Maria. Ainda segundo uma destas pesquisas, pessoas com problemas simples de saúde, 
como dores de cabeça, problemas estomacais, gripes, dentre outros, que adotaram pela primeira 
vez um animal de estimação, apresentaram redução significativa desses problemas menores de 
saúde, em relação a pessoas sem animais.

Fonte: Portal Segs

ATPA (Associação Torrense de Proteção Aos Animais) cuida de animais aban-
donados, muitos deixados irresponsavelmente por veranistas. Nosso telefone 
de contato é (51) 98111-6834.

Conheça o trabalho da ATPA: 
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/ 
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG : Cadastre o seu Cpf na NFG e indique a ATPA como entidade 

a ser beneficiada.

Benefícios da presença de um animal em casa

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

GERAL 

O Grupo CCR, antiga Companhia de Con-
cessões Rodoviárias, foi o vencedor do leilão 
da concessão do trecho sul da BR-101, em 
Santa Catarina. Ele vai administrar por 30 
anos um trecho de 220 quilômetros da ro-
dovia entre as cidades de Paulo Lopes, pró-
ximo a Florianópolis, e São João do Sul, na 
divisa com o Rio Grande do Sul. O leilão foi 
realizado na manhã desta sexta-feira (21), 
na B3 (Bolsa de Valores), em São Paulo.

A proposta vencedora ofereceu a menor 
tarifa básica de pedágio: R$ 1,97012. A ro-
dovia terá quatro praças de pedágio. O edi-
tal previa que a tarifa-máxima de pedágio 
que poderia ser cobrada era de R$ 5,19. O 
Grupo CCR propôs uma tarifa 62,04% me-
nor que o teto e por isso venceu o leilão. Já 
a EcoRodovias e o consórcio Way oferece-
ram uma tarifa de pedágio de R$ 2,51016 
e R$ 4,35985, respectivamente, ofertas 
apenas 51,63% e 16% menor que o teto, e 
perderam a disputa.

Conforme previsto no edital, não houve 
disputa no viva-voz, que é quando as em-
presas vão dando lances no momento do 
leilão.”

Saiba mais sobre o trecho leiloado

A empresa vencedora poderá instalar 
quatro praças de pedágio ao longo da ro-
dovia: nos quilômetros 298, no município 
de Laguna; 346, em Tubarão; 408, em Ara-
ranguá; e 460, em São João do Sul.

Para esta concessão, haverá regras mais 
rígidas para alterações contratuais de valo-
res, segundo o ministério da Infraestrutura. 
Eventuais alterações serão feitas por meio 
de revisões quinquenais. Também haverá 
a introdução de um mecanismo de risco 
compartilhado entre concessionária e po-
der concedente para a execução de obras 
de manutenção de nível de serviço (faixa 
adicionais), caso gatilhos de tráfego sejam 
acionados.

A empresa que venceu do leilão ganhou 
o direito de administrar a rodovia por 30 
anos. Em troca, vai se comprometer a in-

vestir R$ 7,37 bilhões na concessão. Serão 
R$ 3,376 bilhões para investimentos e me-
lhorias e R$ 3,99 bilhões em conservação, 
operação e monitoramento do trecho.

Entre as obras obrigatórias a serem exe-
cutadas estão 70 quilômetros de vias mar-
ginais; 98,3 quilômetros de terceira faixa 
até o 25ª ano da concessão; 25 pontos de 
ônibus; e 18 passarelas. O edital prevê, ain-
da, que 100% do trecho será monitorado 
por meio de câmeras, painéis de mensa-
gem e sensores de tráfego. O trecho conce-
dido já é totalmente duplicado.”

Também está previsto um centro de con-
trole para apoio das equipes de atendimen-
to médico de emergência, atendimento 
mecânico e atendimento aos demais inci-
dentes na via. O serviço de atendimento ao 
usuário contará com quatro ambulâncias, 
duas UTIs móveis, três guinchos leves, dois 
guinchos pesados e dois caminhões pipa.

Concessão deve gerar 4 mil empregos 
diretos e indiretos

Segundo o Ministério da Infraestrutura, a 
concessão da BR-101 vai gerar quase 4 mil 
empregos diretos e indiretos. É esperado, 
também, um retorno de R$ 645 milhões aos 
cofres dos 17 municípios que são cortados 
pela rodovia por meio da arrecadação da alí-
quota de ISS (Imposto sobre Serviços).

São eles: Paulo Lopes, Garopaba, Imbitu-
ba, Laguna, Pescaria Brava, Capivari de Baixo, 
Tubarão, Treze de Maio, Jaguaruna, Sangão, 
Içara, Criciúma, Maracajá, Araranguá, Som-
brio, Santa Rosa do Sul e São João do Sul. 
Todos estão localizados em Santa Catarina.

A BR-101 tem tráfego médio de 25 mil 
veículos por dia, número considerado alto, 
segundo o Programa de Parcerias de In-
vestimentos (PPI). É uma importante via 
litorânea de ligação entre as regiões Sul e 
Sudeste do Brasil. É por meio dela que se 
tem acesso ao Porto de Imbituba, em Santa 
Catarina.”

FONTE: Gazeta do Povo

Na BR-101 do sul de SC, deverão haver 
mais 4 pedágios com tarifa de R$ 1,97 cada

CCR venceu o leilão e deverá  administrar, por 30 anos, trecho de 220 
quilômetros da rodovia entre Paulo Lopes (próximo a Florianópolis), e São João 

do Sul, na divisa com o RS
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Quem também teve êxito ao partici-
par pela primeira vez do desfile, foi a Es-
cola de Samba Imperatriz Dona do Mar, 
de Torres -  com Trio Elétrico e trazendo 
o enredo sobre o empresário “Rubens 
de Rose: as três torres se curvam para 
ter homenagear”. A apresentação da 

Escola deixou o público animado, tra-
zendo para a avenida: comissão de 
frente, porta estandarte, mestre sala e 
porta bandeira, rainha e madrinha da 
escola, destaques, harmonia, bateria, 
ala de passistas, ala de baianas, ala de 
convidados e mais quatro alas de fan-

tasias. Um dos pontos altos do desfile 
também foi a ala “Ame Ísis”, que inte-
grou o movimento em prol da pequena 
torrense que possui uma doença rara 
e necessita de nove milhões de reais 
para o seu tratamento.

Bastante emocionado, o senhor 

Rubens De Rose estava presente na 
avenida com seus familiares e a todo 
momento era saudado pelos integran-
tes da escola. Além de empresário 
bem sucedido e que gera centenas de 
empregos durante todo o ano, a escola 
de samba decidiu homenageá-lo pela 

sua dedicação ao desenvolvimento do 
turismo, como no incentivo à vinda de 
argentinos e uruguaios a Torres, um 
dos criadores do Festival de Balonis-
mo, e também sua atenção às causas 
sociais, como na fundação da APAE da 
cidade.

'Torres Folia de Rua' ocorreu no sábado (22) e segunda (24), com participação de 5 blocos na avenida. Uma das novidades foi a 
apresentação da Escola de Samba Imperatriz Dona do Mar

CARNAVAL

Carnaval de Rua em Torres 
reuniu público de cerca de 40 mil pessoas 

Escola de samba torrense na avenida

Durante o feriadão do Carnaval, 
cerca de 40 mil pessoas participaram 
do 'Folia de Rua' - carnaval de rua que 
rolou nos dias 22 e 24 de fevereiro em 
Torres. "A diversão tomou conta das 
ruas com a presença de moradores e 
visitantes, esperando pelo desfile dos 
blocos. Eles comandaram a Folia de 
Rua e fizeram uma enorme festa que 
reuniu o grande público. Foi um even-
to para todas as idades", destacou a 
comunicação da Prefeitura de Torres. 

No dia 22, sábado, o desfile foi 
aberto pela Rainha do Festival Inter-
nacional do Balonismo, Nayara Hele-
na de Jesus Silva, dentro de um balão. 
Ela participou do bloco Balão. Já na 
segunda-feira, 24, a folia iniciou com 
a apresentação da Escola de Samba 

Imperatriz Dona do Mar, de Torres.
Os tradicionais desfiles de blocos 

comandaram a Folia de Rua com 
muita animação, reunindo milhares 
de pessoas, com diversão e alegria. 
As famílias prestigiaram a progra-
mação. Os cinco blocos que partici-
param, com em torno de quatro mil 
pessoas, foram bastante aplaudidos, 
e iam angariando mais foliões até a 
concentração final, na Av. Beira Mar. 
A apresentação do Indústria Nacional 
no palco montado na beira-mar agra-
dou muito ao público, que elogiou o 
repertório escolhido, oportunizando 
a satisfação de várias faixas etárias 
participantes.

Participaram dos desfiles do dia 
22 e 24 quatro blocos de Torres e um 

de Santana do Livramento: FAMOSO 
MELANCIA, CASA DO SEU ZÉ, QUEM 
ME VIU MENTIU SE TEM FOTO É 
MONTAGEM , BALÃO MÁGICO e AL-
GUÉM ME VIU AQUI (Santana do Li-
vramento).

O evento que trouxe muita alegria 
e descontração para as ruas da cida-
de é promovido pela Secretaria de 
Cultura e Esporte em parceria com os 
Blocos de Rua. Segurança, trânsito e 
atendimento à saúde estavam entre 
as principais preocupações dos rea-
lizadores do evento. De acordo com 
informações dos organizadores, esta 
edição do Torres Folia de Rua ocorreu 
dentro da normalidade, com ocor-
rências naturais de qualquer iniciati-
va de concentração popular. Foliões reunidos na Av. Beira Mar

Apresentação da Escola de Samba torrense Imperatriz Dona do Mar foi um dos destaques
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este ano, mas no ano que vem... A 
promessa mais antiga que eu conheço 
é a do Pórtico.
Sempre se falou como seria importante 
para Torres ter um Pórtico vistoso em 
sua entrada. Tanto se falou que eu 
fazia coro com todos que o pediam. 
L e m b ro  q u e  v á r i o s  p re f e i t o s 
prometeram a construção do tal 
Pórtico, mas os prefeitos se sucederam 
e nada. E com o passar dos anos 
ninguém mais falou em construir o tão 
almejado Pórtico. Alguns anos atrás 
foi feita a casa do Turista que 
aparentemente serviu de substituta 
para o desejado Pórtico. A casa do 
Turista ficou velha e desgastada e 
nada de Pórtico. Num governo 
passado municipal a casa do Turista 
foi reconstruída, mas nem se cogitou a 
construção do famigerado Pórtico. 
Acho que foi esquecido no passado.
“Portões ou pórticos valem por dois 
aspectos: como identificação urbana e 
como sinal de acolhimento. [...] 
Servem para individualizar a cidade, 
distingui-la das demais”.
Será que Torres não merece se 
destacar das demais tendo um Pórtico 
que faça sentido. Não como os de 
Capão da Canoa e Capão Novo que 
não dizem nada e tampouco oferecem 

a acolhida adequada ao visitante. 
Mas como os de Gramado, Bento 
Gonçalves e Blumenau.
Um Pórtico tem que estar ligado 
diretamente a identidade da cidade 
ou região e passar esta impressão a 
quem chega. Além disso, ele não pode 
ser somente a arquitetura e o 
paisagismo, ele tem que ter a emoção, 
a acolhida, o lado humano. E para 
isso é necessário ter pessoas 
preparadas para receber, informar e 
acolher os visitantes.
Ruschel em um artigo há 24 anos, 
sugeriu como deveria ser este 
Pórtico.
“Torres é a única cidade brasileira 
que merece um pórtico desse gênero, 
porque é a única que se chama 
'Torres' e tem por brasão as três 
torres de uma muralha. [...] seria um 
pórtico (dupla via) com três torres de 
castelo, lembrando o brasão da 
cidade construído ou revestido de 
arenito (pedra laje)na base, de 
basalto (pedra ferro) em cima para 
l embrar  a  própr ia  fo rmação 
geológica das 3 torres naturais que 
apelidaram a cidade”.
Ele vai mais longe sugerindo até o seu 
funcionamento com uma grande 
riqueza de detalhes. Quem tiver a 

Temo que novos leitores desta 
coluna possam não ter lido alguns 
textos que bem refletem minha ideia 
sobre a cidade e o turismo. Por isso, 
algumas vezes, me sinto a vontade 
para repetir a publicação destes 
textos. 
Agora que esta se aproximando uma 
nova eleição municipal e vários pré-
candidatos já estão se apresentando, 
será muito interessante chamá-los 
para o debate de temas controversos, 
esquecidos, importantes, nem tanto, 
enfim, temas que implicam no 
cotidiano, na economia, na política, 
e na vida das pessoas que aqui 
vivem.
Um destes temas é o tão falado 
(antigamente) Pórtico. Há alguns 
anos ele era realmente lembrado, 
mas sempre esquecido. Parece que 
vieram (ou teriam vindo) verbas 
para a sua construção, porém não se 
viu nenhum pórtico na entrada ou 
perto da entrada da cidade. A 
verdade é que não se falou mais 
nisso. Bem, a seguir está o texto 
prometido...
Torres sempre viveu de promessas. 
Depois do verão será feito “isso”. 
Na próxima temporada será feito 
“aquilo”. Não deu para ser feito 

PROMESSAS PARA AS PRÓXIMAS ADMINISTRAÇÕES...

Esta coluna abaixo fez 8 anos de idade. Ela, que já tinha sido escrita e atualizada há alguns 
anos. Novamente eu trago para debate este assunto que renasce a cada nova administração. E 

vamos para mais quatro anos sem resolver este que parece não ser mais um tema  ou uma 
necessidade da cidade. Que bom! Neste caso não precisa ser feito, nem prometido!

(51)980403087

Curso completo para iniciantes 
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curiosidade de saber procure o 
livro na biblioteca municipal e leia 
na página 695.
Alguns dirão: Para que um 
pórtico se já temos um ponto de 
informações turísticas chamado 
Casa do Turista? Simples, porque 
as Casa do Turista funciona como 
uma conciergerie, ou seja, serve 
para atender quem já está na 
cidade e não para quem está 
chegando. Basta observar o lugar 
onde está localizada e em que lado 
da rua está. 
Uma boa recepção e um adequado 
acolhimento pode fazer com que o 
turista entre e fique na cidade. 
Talvez permaneça até mais tempo 
do que o programado.
Mais uma vez, a resposta que hoje 
procuramos  pode  es tar  no 
passado.
 Fonte: RUSCHEL, Ruy Ruben. Torres tem história. 

Porto Alegre: EST, 2004.
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